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Le Président Tebboune 
préside l’ouverture de la 
nouvelle année judiciaire 

2022-2023

Le rétablissement de la dignité 
du citoyen, une lutte inlassable

Appel à lutter avec rigueur 
contre les crimes graves 

attentatoires à l’ordre public

Le Gouvernement déterminé à lutter contre 
la bureaucratie et la corruption

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, président du 
Conseil supérieur de la 
magistrature (CSM) a 
présidé, dimanche au 
siège de la Cour suprême 

à Alger, l’ouverture de la 
nouvelle année judiciaire 
2022-2023.
La cérémonie d’ouverture 
s’est déroulée en présence 
de hauts responsables de 
l’Etat et de membres du 
gouvernement.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

affirmé dimanche à Alger avoir 
fait du rétablissement de la dignité 
du citoyen une “lutte inlassable”, 
en consécration des engagements 
qu’il a pris devant le peuple 
algérien et par fidélité au serment 
des glorieux chouhada.
Présidant l’ouverture de la 
nouvelle année judiciaire 2022-
2023, au siège de la Cour suprême, 
le Président de la République, 
président du Conseil supérieur 
de la magistrature (CSM) a 
indiqué: “je me suis engagé à 
mener une lutte inlassable pour 
rétablir la dignité du citoyen, en 
consécration des engagements 
que nous avons pris devant le 
peuple algérien et par fidélité au 
serment des glorieux chouhada”.
“Nous aspirons, en cette année 
judiciaire, à accélérer le rythme 
de travail selon les nouvelles 
données économiques”, a ajouté 
le Président Tebboune, appelant 

le gouvernement à “procéder 
rapidement à l’installation des 
tribunaux commerciaux et à la 
promulgation des lois régissant le 
climat des affaires”.
A cette occasion, il a relevé “la 
célérité dans la réalisation des 
programmes tracés, notamment 
en matière d’adaptation des lois 
aux principes de la Constitution”, 
soulignant la nécessité de 
consolider les droits de la défense 
et de réunir les conditions 
favorables à l’exercice des 

professions juridiques.
Pour le Président Tebboune, “la 
bonne performance de la justice 
et le sentiment de sécurité chez 
le citoyen ne procèdent pas 
seulement de la qualité des lois, 
mais aussi de leur application 
avec équité et transparence de 
manière à protéger les droits des 
individus” mettant l’accent, à 
ce propos, sur l’importance “de 
trouver des mécanismes efficaces 
pour le règlement des conflits 
entre les individus”.

Le ministre de la Justice, 
Garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi a 

appelé, samedi à Alger, à 
lutter avec rigueur contre les 
crimes graves portant atteinte 
à l’ordre public, y compris la 
spéculation et les accidents 
de la route, à travers la 
consécration de l’autorité de 
l’Etat et la prise des mesures 
nécessaires à l’encontre des 
mis en cause.
Présidant l’ouverture des 
travaux d’une réunion avec 
les présidents et procureurs 
généraux près des cours de 
justice, au siège du ministère, 
le ministre a appelé les 
procureurs généraux à “lutter 
avec rigueur contre les crimes 
graves portant atteinte à 
l’ordre public, y compris la 
spéculation, les accidents 
de la route, l’atteinte aux 
biens publics, les incendies 
et le trafic de drogue en 
consacrant l’autorité de l’Etat 
et sa présence sur terrain pour 
que le citoyen se sente en 

sécurité”.
Dans le même sillage, il a 
appelé les procureurs de 
la République à “prendre 
les mesures nécessaires à 
l’encontre de toute personne 
attentant à la sécurité et la 
stabilité de la société, à la 
quiétude du citoyen ou à 
l’économie nationale et la 
santé publique”, en informant 
l’opinion publique locale 
et nationale de toutes les 
affaires préoccupantes et des 
mesures prises à travers la 
publication de communiqués 
de presse ou la tenue de 
conférence de presse, le 
cas échant, pour démentir 
les rumeurs et allégations 
relayées notamment sur les 
réseaux sociaux.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, 
a réaffirmé, samedi à Alger, 

la détermination du Gouvernement 
à lutter contre la bureaucratie 
et la corruption et à asseoir un 
cadre juridique devant simplifier 
les procédures administratives, 
garantir la transparence et 
contribuer à l’amélioration de la 
qualité du service public.
Répondant aux questions des 
sénateurs dans le cadre du débat 
de la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement, M. 
Benabderrahmane a souligné 
la nécessité “d’asseoir un cadre 
juridique pour faciliter les 
procédures administratives, 
d’alléger les dossiers à fournir et 
de réduire les délais de traitement, 
en imposant aux administrations 
la numérisation des procédures 
administratives qui doivent être 
mises à la disposition du citoyen 
via les plateformes et portails 
numériques, l’objectif étant 
de garantir la transparence et 
d’améliorer la qualité des services 
publics”.
S’agissant de la transition 
numérique de l’administration, 
inscrite parmi les priorités du 
plan d’action de Gouvernement, 
le Premier ministre a indiqué que 

plusieurs secteurs ministériels 
ont enregistré, distinctement, 
“un progrès considérable en 
matière de numérisation et de 
développement de leurs systèmes 
informatiques, à l’instar des 
secteurs de l’Intérieur, la Justice, 
la Poste, l’Enseignement supérieur 
et l’Energie, par rapport à d’autres 
secteurs n’ayant pas encore 
parachevé leurs programmes de 
numérisation”.
Dans le volet santé, M. 
Benabderrahmane a réaffirmé 
que “conformément au rôle social 
de l’Etat, en tant que principe 
immuable, le système sanitaire 
en Algérie repose sur la solidarité 
nationale à la faveur de la gratuité 
des soins pour tous et la facilitation 
de l’accès au traitement”, 
mettant en avant “l’importance 
primordiale du financement public 
et des hôpitaux du secteur public”.
Pour ce qui est de l’efficacité des 
structures sanitaires, le Premier 
ministre a relevé l’importance de 
prendre en ligne de compte les 

faibles taux d’occupation dans ces 
structures, notamment dans les 
zones rurales, où ils ne dépassent 
souvent pas les 50% de leur 
capacité.
Il a rappelé, à ce titre, les efforts 
des pouvoirs publics pour garantir 
“un équilibre et pallier les 
disparités en termes de couverture 
sanitaire et la qualité des services 
fournis dans les différentes 
régions du pays”. 
De plus, le gouvernement œuvre 
à rapprocher l’Université de son 
environnement socio-économique 
pour en faire un “acteur essentiel 
du décollage économique du 
pays”, selon le Premier ministre.
Le gouvernement s’emploie 
également, a-t-il ajouté, à “mettre 
un terme à la surcharge des classes 
en baissant le nombre d’élèves 
dans chaque classe, en renforçant 
l’encadrement et en recherchant 
des solutions pratiques adaptées à 
chaque établissement”.
M. Benabderrahmane a, par 
ailleurs, fait état de l’élaboration de 
la mouture portant actualisation du 
Schéma national d’aménagement 
du territoire, “en attendant de 
le soumettre à un large débat en 
ateliers les prochaines semaines”.
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Réconciliation intra-palestinienne:
Guterres salue la signature de la Déclaration d’Alger

ONU : 
Consultations ce lundi 

sur la situation au Sahara 
occidental

Réconciliation palestinienne :
Le Président sahraoui salue 
le rôle central de l’Algérie

À la mémoire des Chouhadas des massacres du 17 octobre 1961 :

Une minute de silence observée aujourd’hui 
à travers le pays

Le Secrétaire général des 
Nations unies, M. Antonio 
Guterres, a qualifié 

la signature par les factions 
palestiniennes de la “Déclaration 
d’Alger” pour la réunification des 
rangs d’”un pas positif” vers la 
réconciliation intra-palestinienne, 
saluant les efforts déployés par 
l’Algérie et particulièrement 
par le Président M. Abdelmajid 
Tebboune, en faveur de la 
réconciliation.
Dans un communiqué rendu 
public samedi par le porte-parole 
du SG de l’ONU, M. Stéphane 
Dujarric, “le Secrétaire général 

salue la signature, le 13 octobre, 
par 14 factions palestiniennes, de 
la Déclaration d’Alger, comme un 
pas positif vers la réconciliation 
intra-palestinienne. Il encourage 
toutes les factions à surmonter 
leurs divergences par le dialogue 
et les exhorte à respecter les 
engagements inclus dans la 
Déclaration, y compris la tenue 
des élections”.
Le Secrétaire général souligne 
“l’importance de la réconciliation 
palestinienne pour un Etat 
palestinien politiquement 
stable, économiquement viable, 
souverain et indépendant, ajoute 

le texte.
M.Guterres, a dit “apprécier 
grandement les efforts déployés 
à cette fin par la République 
algérienne démocratique et 
populaire et, particulièrement, 
par le Président Abdelmajid 
Tebboune”.
Les factions palestiniennes ont 
signé, jeudi à Alger, la “Déclaration 
d’Alger” qui a sanctionné 
la Conférence d’unification 
des rangs palestiniens tenue 
du 11 au 13 octobre et qui 
constituera une plateforme solide 
pour la réalisation de l’unité 
entre les différentes factions 

palestiniennes.

La cérémonie de signature s’est 

déroulée, au Palais des nations 

à Alger, sous la supervision du 

président de la République, en 
présence de hauts responsables 

de l’Etat, des membres du 
Gouvernement et du corps 
diplomatique accrédité en 
Algérie.
La “Déclaration d’Alger”, issue 
de la Conférence d’unification 
des rangs palestiniens, intervient 
en consécration de l’initiative 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
après consultation et coordination 
avec le président palestinien et 
président du Comité exécutif de 
l’Organisation de libération de 
Palestine (OLP), M. Mahmoud 
Abbas lors de sa visite à Alger du 
5 au 7 décembre 2021.

Le Conseil de sécurité des Nations 
unies tiendra, ce lundi à New York, 
des consultations à huis clos sur 

la situation au Sahara occidental, suivies 
d’un briefing du représentant spécial 
du secrétaire général de l’ONU pour le 
Sahara occidental, Alexander Ivanko et de 
l’envoyé personnel du secrétaire général 
de l’ONU pour le territoire occupé, Staffan 
de Mistura.
Lors de ces consultations qui s’inscrivent 
dans le cadre de la série de réunions du 
Conseil de sécurité sur le Sahara occidental 
programmées pour le mois d’octobre, les 
membres du Conseil devraient recevoir un 
exposé sur le rapport annuel du secrétaire 
général de l’ONU, Antonio Guterres, sur 
le Sahara occidental, rendu public début 
octobre.
Les discussions de lundi interviennent 
à quelques jours de l’expiration du 
mandat de la Mission des Nations unies 
pour l’organisation d’un référendum 
d’autodétermination au Sahara occidental 
(MINURSO). Staffan de Mistura doit 
présenter son rapport sur la situation 
dans les territoires sahraouis occupés, et 

aborder le mandat de la mission onusienne 
qui expirera le 31 octobre.
Dans ce contexte, Antonio Guterres a 
recommandé dans son dernier rapport, 
au Conseil de sécurité de proroger le 
mandat de la MINURSO d’une année 
supplémentaire, jusqu’au 31 octobre 2023.
Pour le chef de l’ONU, la MINURSO 
“témoigne de la volonté de l’Organisation 
des Nations unies et de la communauté 
internationale de parvenir à une solution 
politique juste, durable et mutuellement 
acceptable au conflit du Sahara occidental”, 
conformément aux résolutions pertinentes, 
indique le rapport.
A propos de la situation sur le terrain au 
Sahara occidental occupé, M. Guterres 
a dit rester “vivement préoccupé”. “La 
reprise des hostilités entre le Maroc et le 
Front Polisario marque un net recul, dans 
la recherche d’une solution politique à ce 
différend de longue date”, a-t-il regretté.

Le président de la République 
sahraouie, secrétaire général du 
Front Polisario, M. Brahim Ghali, 

a salué la Déclaration d’Alger couronnant 
la Conférence d’unification des rangs 
palestiniens et le rôle central de l’Algérie 
en faveur de la réconciliation nationale 
palestinienne.
Dans une lettre adressée au président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le Président Ghali a salué une 
“rencontre historique” et “tous ceux qui 
ont contribué à ce noble effort couronné 
par la Déclaration d’Alger en faveur de 
l’unification des rangs palestiniens”.
“Alors que nous félicitons nos frères 
palestiniens pour cette réalisation 
historique, il nous incombe d’abord de 
féliciter chaleureusement le peuple et 
le gouvernement de la grande Algérie, 
sous votre conduite éclairée, pour cette 
remarquable démarche, qui n’est pas 
étrangère à l’Algérie, dont nul n’ignore 
l’attachement à ses positions de principe 
en faveur de toutes les justes causes dans 
le monde”, a écrit le Président sahraoui.
“Ces nobles positions ont depuis toujours 
été celles de l’Algérie, qui déjà en 1988 
abritait la proclamation de l’Etat de 

Palestine, et qui est demeurée attachée au 
droit du peuple palestinien à la liberté, à 
l’autodétermination et à l’indépendance”, 
a affirmé le Président Ghali.
Il a également loué le parrainage, la 
supervision et le suivi personnel de cette 
rencontre historique par le Président 
Tebboune, saluant “tous ceux qui ont 
contribué à ce noble effort couronné 
par la Déclaration d’Alger en faveur de 
l’unification des rangs palestiniens”.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

adressé une correspondance aux 
membres du Gouvernement et 
aux walis dans laquelle il leur est 
rappelé les dispositions du décret 
présidentiel 21-392 du 16 octobre 
2021 portant consécration de 
l’observation d’une minute de 
silence le 17 octobre à 11h du 
matin de chaque année au niveau 
du territoire national et des 

représentations diplomatiques 
et consulaires à l’étranger, à la 
mémoire des Chouhadas des 

massacres du 17 octobre 1961.
Le Premier ministre a rappelé, 
dans ce sens, que “le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a décrété, en vertu du 
décret présidentiel 21-392 du 16 
octobre 2021, l’observation d’une 
minute de silence le 17 octobre à 
11h du matin de chaque année, à 
travers l’ensemble du territoire 
national et des représentations 
diplomatiques et consulaires 
algériennes à l’étranger, et ce, à 

la mémoire des Chouhadas des 
massacres du 17 octobre 1961 à 
Paris (France)”.
M. Benabderrahmane a insisté 
sur “l’impératif d’instruire 
l’ensemble des services du 
Gouvernement, centraux ou 
locaux, ainsi qu’aux instances 
et aux institutions publiques y 
relevant, afin d’inviter les cadres, 
les fonctionnaires, le personnel 
et les travailleurs à observer une 
minute de silence le 17 octobre 

2022 à 11h du matin”.
“Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger doit 
inviter tous les chefs de nos 
représentations diplomatiques 
et consulaires à l’étranger à 
observer une minute de silence, 
aux côtés de tous les cadres et 
personnels au niveau des centres 
diplomatiques et consulaires de 
l’Algérie à l’étranger”, selon la 
même source.
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CONTREBANDE ET SPÉCULATION :

Plus de 1 000 personnes placées sous mandat de dépôt

ALGER:

 Arrestation d’un individu suspecté dans des affaires d’escroquerie

L’ancien ministre des 
Finances, Mohamed 
Loukel condamné 

à 5 ans de prison ferme

TRANSFERT ILLICITE DE DEVISES:

 Saisie de 6000 euros à l’aéroport de Sétif

Quelque 3 691 affaires 
ayant trait à la 
contrebande et à la 

spéculation illégale ont été 
élucidées par les services 
de la gendarmerie nationale 
durant les neuf derniers mois. 
Plus de 1 000 personnes 
ont été placées en détention 
provisoire dans le cadre de 
ces affaires.
Les unités de la Gendarmerie 
nationale ont « élucidé 3.691 
affaires impliquant 5.694 
individus », a précisé le 
même responsable ajoutant 
que « 1.117 personnes ont 
été placées en détention 
provisoire et 236 autres 
sous contrôle judiciaire », 
a indiqué le colonel Lounis 
Mili, lors d’une conférence 
de presse consacrée à la 
présentation du bilan des 

activités des unités de la 
Gendarmerie nationale en 
matière de lutte contre la 
contrebande, la spéculation, 
le détournement des produits 
de large consommation 
subventionnés et les pratiques 
commerciales frauduleuses.
S’agissant des produits saisis, 
la même source a évoqué « 

1 226,481 tonnes de farine, 
951 097 tonnes de blé tendre, 
91 698 tonnes de blé dur, 211 
662 tonnes de semoule, 29 
032 tonnes de sucre, 20 958 
tonnes de poudre de lait, 28 
098 litres de lait, 418 090 
litres d’huile de table, 63 493 
tonnes de pâtes alimentaires 
et 1 398 têtes de bétail, soit 

l’équivalent de 262 500.055 
DA ».
Soulignant une hausse dans 
les affaires traitées à ce 
sujet par rapport à la même 
période de l’année dernière, 
le directeur de la sécurité 
publique et de l’emploi au 
commandement de la GN a 
précisé que « la production 
nationale en produits de base 
dépasse la consommation de 
1,5% » et que la pénurie « est 
due à la cupidité de certains 
commerçants en quête 
d’argent facile ».
Grâce aux informations 
préalables qui leur sont 
parvenues, les unités de la 
GN ont mené ces opérations 
de saisie grâce à des décentes 
sur certains entrepôts, aux 
contrôles inopinés au niveau 
des routes ou aux patrouilles 

de la GN et des brigades 
des gardes-frontières dans 
le cadre de la lutte contre la 
contrebande.
Le colonel Mili a insisté 
sur le rôle des citoyens 
dans le signalement des 
dépassements de certains 
commerçants, ajoutant que 
« le citoyen est un véritable 
partenaire de la Gendarmerie 
nationale qui a mis à sa 
disposition le numéro vert 
1055 pour signaler toute 
infraction ».
Des procédures judiciaires 
sont en cours pour récupérer 
ces produits et les mettre 
sur le marché, a-t-il dit, 
soulignant que les complices 
seront déférés devant la 
justice, section de lutte 
contre le terrorisme et le 
crime organisé.

Les services de 
la Gendarmerie 
nationale à Alger ont 

procédé à l’arrestation d’un 
individu suspecté dans des 
affaires d’escroquerie et 
d’usurpation d’une qualité 
légalement réglementée, 
a indiqué, dimanche, un 
communiqué des mêmes 
services.
“Conformément aux 
dispositions de l’article 
17 du Code de procédures 
pénales et en vertu du 

mandat émis par le parquet 
de la République près le 
Tribunal de Sidi M’hamed, 

le Groupement territorial 
de la Gendarmerie 
nationale d’Alger informe 

les citoyens de l’arrestation 
de l’individu répondant 
aux initiales “A.N.D”, 
suspecté dans des 
affaires d’escroquerie et 
d’usurpation d’une qualité 
légalement réglementée 
(qualité d’un officier 
supérieur de l’Armée 
nationale populaire (ANP)”, 
précise le communiqué.
A ce propos, le Groupement 
territorial de la Gendarmerie 
nationale d’Alger lance 
un appel à toute personne 

victime du mis en cause, 
soit après l’avoir rencontré 
personnellement ou ayant 
eu affaire à lui, à se rendre 
au groupement territorial de 
la Gendarmerie nationale à 
Alger ou au siège le plus 
proche de la gendarmerie 
nationale pour déposer 
plainte, témoigner ou 
présenter des informations 
utiles aux investigations 
en cours, conclut le 
communiqué.

La Cour d’Alger a condamné, 
dimanche, à cinq (05) ans 
de prison ferme, l’ancien 

ministre des Finances, Mohamed 
Loukal, poursuivi pour des faits 
de corruption lorsqu’il était DG 
de la Banque extérieure d’Algérie 
(BEA).
La Cour d’Alger a confirmé le 
jugement de première instance 
(3 ans de prison ferme) rendu 
contre le dénommé Mourad Soula 
(agent immobilier), et prononcé 
l’acquittement de l’ancien DG par 
intérim de la même banque, Rabet 
Azzedine.
Plusieurs chefs d’accusation ont 
été retenus contre Mohamed 

Loukal et ses co-accusés, dont la 
dilapidation de deniers publics, 
abus de fonction et octroi d’indus 
avantages lors de l’acquisition 
d’un nouveau siège pour la BEA 
à Hydra pour 110 milliards de 
centimes, tandis que l’expertise 
commandée a conclu que son prix 
ne dépassait pas 102 milliards 
centimes.

Les services des 
Douanes ont procédé 
à la saisie d’un 

montant de 6000 euros, après 
une opération de fouille 
corporelle sur une passagère 
à l’aéroport international de 
Sétif, a indiqué dimanche un 
communiqué de la Direction 
générale des Douanes.
“Les agents de l’Inspection 
principale de contrôle 
des passagers à l’aéroport 
international de Sétif “8 
mai 1945”, ont saisi un 
montant de 6000 euros, 
après une opération de 
fouille corporelle sur une 
passagère”, précise le 
communiqué.

Selon la même source, 
“les agents des Douanes 
algériennes sont mobilisés 
jour et nuit pour accomplir 
leur devoir professionnel, 
notamment dans le cadre de 

la répression des infractions 
commises en violation 
de la législation et de la 
réglementation relatives à la 
circulation des capitaux de et 
vers l’étranger”.
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L’eau de mer dessalée assurera 42% des besoins en eau potable
 à l’horizon 2024

Evolution positive des indicateurs économiques et retour 
de la croissance en Algérie

Sécurité alimentaire:
 Les performances du secteur agricole mettent l’Algérie

 sur la bonne voie

Les Stations de 
dessalement d’eau de mer 
(SDEM) vont assurer la 

couverture de 42% des besoins 
nationaux en eau potable 
à l’horizon 2024, selon les 
prévisions énoncée dimanche 
à Blida, par une représentante 
du ministère des Travaux 
publics, de l’Hydraulique et des 
Infrastructures de base.
“La stratégie de l’Etat pour 
assurer l’eau potable misera 
principalement sur les eaux 

dessalées, à l’avenir”, a indiqué 
Mme AssiaAzirou, dans sa 
communication sur les “ 
Ressources en eau et sécurité 
hydrique en Algérie”, présentée 
dans le cadre de sa participation 
aux travaux du 1er forum national 
sur la “Protection et préservation 
des ressources en eau”.
Elle a signalé une prévision à la 
hausse dans le taux de couverture 
des besoins en eau potable des 
wilayas du littoral du pays et des 
régions avoisinantes, à partir des 

eaux dessalées, qui passera ainsi 
de 17% actuellement à près de 
42% en 2024, avant d’être porté 
à 60% en 2030, a-t-elle souligné.
Le secteur national des ressources 
en eau compte actuellement 
12 SDEM, dans l’attente de la 
réception de nouvelles unités, 
qui porteront leur nombre à 
23 durant les deux prochaines 
années.
Outre les stations de dessalement 
d’eau de mer, Mme Azirou a 
souligné l’intérêt conféré par 

l’Etat au renforcement des 
capacités de mobilisation des 
eaux, à travers le lancement 
de la réalisation de nouveaux 
barrages, dont quatre seront 
réceptionnés en 2024. Ce qui 
portera leur nombre à 85 barrages 
dotés d’une capacité globale de 
neuf(9) milliards de M3, contre 
une capacité de mobilisation 
estimée actuellement à 6,8 
milliards de M3 d’eau, selon 
les chiffres fournis par la même 
responsable.

L’économie algérienne a 
enregistré récemment 
une évolution positive 

de plusieurs indicateurs avec un 
retour de la courbe de croissance 
sur sa trajectoire ascendante 
malgré les différentes crises et 
l’inflation mondiales, a indiqué 
le ministre des Finances, Brahim 
Djamel Kassali, à Washington 
DC, selon un communiqué du 
ministère.
Le ministre des Finances a fait 
part de cette déclaration lors de 
son entretien avec le président du 
Groupe de la Banque mondiale 
(BM), Davis Malpass, en marge 
de sa participation aux travaux 
des Assemblées Annuelles des 
institutions de Bretton Woods, 
qui se tiennent à Washington DC 
du 12 au 17 octobre en cours.

Lors de son entretien avec 
le président du Groupe de la 
BM, M. Kassali a souligné 
que “l’économie algérienne 
a enregistré récemment une 
évolution positive de plusieurs 
indicateurs avec un retour de 
la courbe de croissance sur sa 
trajectoire ascendante et ce, 
malgré les répercussions de 
la période difficile de la crise 
sanitaire et des bouleversements 
géostratégiques ayant conduit 
à la perturbation des chaînes 
d’approvisionnement et 
à l’inflation”, rapporte le 
communiqué.
Les échanges ont porté sur l’état 
et les perspectives d’évolution 
de l’économie algérienne, 
notamment au regard des crises 
sanitaire et alimentaire et des 

pressions inflationnistes que 
connaît le monde actuellement, 
précise la même source.
A ce titre, le ministre des 
Finances a indiqué que “le 
gouvernement algérien s’est 
engagé à consolider et accroître 
le pouvoir d’achat des citoyens 
et contenir l’inflation dans des 
proportions raisonnables”.
Par rapport à la crise énergétique 
mondiale, il a rappelé que 
“l’Algérie a toujours été un 
partenaire et fournisseur fiable 
d’énergie”, précisant que 
des efforts ont été déployés 
récemment en vue d’augmenter 
les capacités de production et 
d’exportation des hydrocarbures 
afin de contribuer à atténuer 
l’impact de la crise énergétique 
dans le monde.
Résilience de l’économie 
algérienne face aux chocs 
externes
 De son côté, le Président du 
Groupe de la Banque Mondiale 
a affiché son appréciation quant 
à la résilience de l’économie 
algérienne face aux chocs 
externes.
Il a, à ce titre, réitéré la 
disponibilité de son institution à 
accompagner l’Algérie dans ses 

efforts de développement et de 
diversification économique.
M.Kassali a aussi rencontré 
d’autres responsables de la 
BM, avec lesquels il a passé en 
revue l’état et les perspectives 
de coopération entre l’Algérie et 
cette institution internationale.
Les représentants de la BM 
ont exprimé leurs satisfactions 
quant à la qualité de la relation 
de coopération avec l’Algérie, et 
réitéré la volonté des institutions 
du Groupe de la BM à apporter 
l’appui nécessaire à l’Algérie 
dans ses efforts de réformes et de 
modernisation économique.
En marge de ces Assemblées 
Annuelles, M. Kassali a 
également rencontré le directeur 
du Département Moyen-Orient 
et Asie Centrale au FMI, Jihad 
Azour, avec lequel il a échangé 
sur les évolutions récentes de la 
situation économique en Algérie.
L’entretien a porté sur les actions 
d’assistance technique apportée 
par le FMI, notamment en 
matière de modernisation de la 
gestion des finances publiques.
Enfin, le ministre des Finances 
s’est entretenu avec le président 
de la Banque Africaine 
d’Export-Import (Afreximbank), 

Professeur Benedict Oramah, 
ainsi qu’avec la présidente 
de Banque Européenne 
pour la Reconstruction et le 
Développement (BERD), Odile 
Renaud-Basso, deux institutions 
auxquelles l’Algérie a adhéré 
récemment.
Les discussions ont notamment 
porté sur les pistes potentielles 
de coopération avec ces deux 
institutions, précise la même 
source.
A cet égard, M. Kassali a invité 
ces deux institutions à mettre 
leur savoir-faire au service de 
l’Algérie, afin de l’accompagner 
dans le processus de 
diversification de son économie 
et l’appuyer dans ses efforts de 
promotion des exportations hors 
hydrocarbures et de renforcement 
du secteur privé, notamment les 
PME”, rapporte le communiqué.
Les responsables des deux 
institutions ont affiché leur pleine 
volonté à consolider les liens de 
coopération avec l’Algérie en 
apportant leurs appui et expertise 
dans les domaines dans lesquels 
elles disposent d’avantages 
comparatifs avérés, selon le 
ministère.

L’Algérie, qui enregistre 
des performances 
remarquables en 

matière de production agricole, 
s’emploie, au moment où 
le monde célèbre la journée 
mondiale de l’alimentation (le 
16 octobre de chaque année), à 
travers des actions et des mesures 
adaptées, pour une sécurité 
alimentaire durable.
Consciente du défi majeur que 
constitue la sécurité alimentaire, 
un souci partagé par tous les 
gouvernements à travers le 
monde, notamment pendant 

cette conjoncture internationale 
incertaine, marquée par des 
tensions géopolitiques et des 
changements climatiques 
freinant les capacités d’échanges 
et brouillant les plans d’action, 
l’Algérie a accentué les actions 
pour garantir son autosuffisance 
alimentaire.
En application du programme 
de relance et de renouveau 
économique ,engagé par le 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le 
secteur agricole a bénéficié de 
130 milliards de DA pour 2021-

2022 sous forme de subventions 
en faveur du développement de 
l’investissement agricole, de la 
régulation de la production et 
des projets structurels, alors que 
les subventions des engrais sont 
passées de 20% à 50%.
Ces actions, et bien d’autres, ont 

permis au secteur agricole de 
participer à hauteur de 14,7% au 
PIB avec une valeur de production 
agricole prévisionnelle en 2022 
de 4.500 milliards de DA, soit 
une augmentation de 31% par 
rapport à 2021.
Sur le terrain, ces mesures ont 

permis à la filière des céréales 
de dégager une production de 
41 millions de qx contre 27,6 
millions de qx en 2021, avec des 
prévisions de productions de 55 
millions qx sur 3,75 millions ha 
pour 2025.
 Et pour renforcer la sécurité 
alimentaire, les pouvoirs publics 
ont œuvré pour la création de la 
Banque nationale de semences 
avec la perspective de “réaliser 
un taux de 80% de couverture en 
termes de semences à l’horizon 
2023’’, selon le Premier ministre.
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ANNABA/Sidi Salem
Campagne de nettoiement et d’embellissement du rond- point 

Une campagne de 
nettoiement, de 
collecte de déchets 

et d’embellissement de 
l’environnement a été observée, 

hier, au niveau du rond-point de 
Sidi Salem longtemps délaissé dans 
un état d’insalubrité.Cette opération 
initiée par les  services communaux 
d’El Bounia enregistré une 
ample participation des différents 

acteurs issus de plusieurs secteurs 
d’activités. Ces derniers ont 
mobilisé les moyens et matériels 
nécessaires pour la réussite de cette 
opération en procédant, notamment 
à la collecte et au transport, visant à 

créer un environnement sain et un 
cadre de vie embelli à Annaba. Cette 
opération de nettoyage a permis le 
ramassage d’importantes quantités 
de déchets domestiques ainsi que 
les déchets jetés en bordures des 

routes. Les services communaux 

appellent à la nécessaire adhésion 

des habitants et à leur contribution 

dans cet effort de préservation de 

l’environnement.

ANNABA / Sûreté de wilaya 
Plusieurs affaires de squat 
illicite des trottoirs traitées

ANNABA / Contrebande 
Saisie de plus de 300 milles 
sachets de tabac à chiquer 

contrefait

ANNABA / Agriculture
322 ha inexploités récupérés, près de 14 000 ha cultivables

Le wali, Djamel Eddine Berrimi, donne des instructions

Plusieurs affaires de squat illicite des 
trottoirs et des espaces publics   par 
des établissements de commerce, et 

même par les vendeurs à la sauvette, ont 
été traitées par les services de la sûreté 
de wilayadurant le mois en cours.   Selon 
une source proche, les services concernés 
ont procédé au recensement de tous les 
espaces squattés par les commerçants 
et constaté si ces derniers disposent 
d'autorisation d'exploitation. Des mesures   
ont été prises pour libérer ces espaces 

publics ou procéder à la régularisation des 
commerçants sur la base d'un cahier des 
charges. Nos sources indiquent que le chef 
de sureté a insisté pour intensifier la lutte 
contre l’occupation illégale des espaces 
publics. L'action vise plus particulièrement 
à assainir le paysage des zones stratégiques, 
transformées en territoire conquis par 
certains contrevenants, notamment dans 
le chef-lieu où cette transgression a pris 
des proportions démesurées à tel point que 
même la voie publique a été squattée par 
un éventail d'activités commerciales.

Les éléments de la section de 
recherches de la brigade territoriale 
de la gendarmerie nationale 

d’Annaba ont saisi plus de 300.000 sachets 
de tabac à chiquer contrefaits, destinés à la 
contrebande. Une partie de la marchandise 
était transportée dans un camion K120 de 
marque Sonacome, immatriculé dans la 
wilaya de Sétif. Suite à des informations, 
il a été mis fin aux agissementsnéfastes de 
deux suspects qui ont été arrêtés par les 
gendarmes.Sur la base des informations 
recueillies, il a été mis fin aux agissements 
de deux suspects qui ont été arrêtés par 
les gendarmes.Ces derniers ont procédé à 
l’inspection d’un atelier clandestin, situé 
dans la commune d’El Hadjar. L’opération 
a permis la découverte d’une importante 
quantité de tabac à chiquer (chemma) 
contrefait de marque GOSTO, stockée 
dans l’entrepôt en question. La quantité 
totale confisquée s’élève à plus de 300.000 
sachets, d’une valeur estimée à deux 
milliards de centimes.Une opération qui a 

été menée dans le cadre de la lutte contre 
toutes les formes de commerce illicite, 
notamment la fraude et la contrefaçon. 
Les mis en cause dans cette affaire seront 
incessamment présentés par devant le 
tribunal  pour s’expliquer principalement 
sur la provenance de la marchandise. Pour 
rappel et selon des statistiques établies, les 
algériens consomment plus de 800 millions 
de sachets de tabac à priser chaque année.

Le Wali, Djamel Eddine 
a affirmé, jeudi passé, 
lors de la tenue de la 

session ordinaire de l'APW, sa 
détermination à lutter contre 
les points noirs et la lenteur 
administrative, qui entravent 
le développement économique 
dans la wilaya. En effet, sur 
le dossier de l'agriculture, un 
secteur considère comme l'une 
des priorités du gouvernement 
dans le développement 
socioéconomique, le chef de 
l'exécutif n'est pas allé avec 
le dos de la cuillère en ce qui 
concerne les insuffisances et les 
lacunes qui entravent la bonne 
marche de ce secteur. En ce qui 
concerne le dossier des terres 
inexploitées, le wali a sommé 
les responsables des secteurs 

concernés à activer rapidement 
ce dossier comprenant 322 ha 
de terre agricole inexploités 
pour utiliser cette superficie 
agricole " ce dossier a été 
signé qu'attendez-vous ? 
s'interrogea-t-il. Il a relevé 
en ce sens l'importance de la 
coordination de la DSA, et les 

secteurs chargés de ce dossier. 
Dans cette optique, Il faut 
savoir que la superficie agricole 
envisageable de la wilaya 
d’Annaba indiquée pour la 
nouvelle saison agricole 2023 
est de 13.922 ha cultivable. 
Aussi, selon les services 
agricoles 37. 000 quintaux de 

semences sont disponibles et 
1241 quintaux de variétés de 
produits phosphatés (engrais)
sont actuellement disponibles 
dans les hangars a indiqué 
le responsable du CLS. Le 
wali,BerrimiDjamel Eddine 
s'est par ailleurs longuement 
attardé sur les points soulevés 

par les intervenants concernant 
les terres inondables, la 
superficie forestière et les 
retenues colinéaires de la wilaya 
tels le lac Fezara ,le bassin 
Mena de Ain Berda, l'Allelick, 
des atouts qui peuvent être d'une 
grande utilité pour ce secteur. 
Répondant à ces questions 
des élus, le wali explique que 
ces bassins nécessitent des 
études approfondies de l'eau 
par les spécialistes pour leur 
utilisation. Enfin pour tous 
les participants, le premier 
responsable de l’exécutif a 
indiqué qu’un rendement 
optimal agricole dans la wilaya 
d’Annaba passe évidemment 
par un renforcement des 
moyens dans la région pour une 
meilleure exploitation.

Tayeb Zgaoula

S.F

Sara.Y

Imen.B
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ANNABA / Energie  
Les habitants d’El Hmamda de la commune de Benmhidi,pénalisés par 

l’absence de gaz de ville

ANNABA / Spéculation 
Hausse exagérée des prix des légumes secs

I ls étaient des dizaines 
d’habitants,  issus du village 
El Hmamda de la commune 

de Benmhidi, à s’insurger 
allant jusqu’à bloquer la RN44 
entre Annaba et El Tarf. Les 
protestataires ont mis le feu à 
des pneumatiques, perturbant 
ainsi le trafic routier pendant 
quelques  heures. Ces derniers 
qui  réclament le gaz de ville,ont 
exprimé leur ras-le-bol. « Nous 
en avons marre d’attendre 
des promesses qui ne sont pas 

concrétisées, notre patience a des 
limites» s’exclama un habitant.
Les protestataires  souffrent de 
l’absence de gaz naturel depuis 
des années, ils se disent délaissés 
par les responsables concernés 
en matière d’approvisionnement 
en gaz de ville, rappelant que 
l’opération de branchement 
au réseau de gaz naturel était 
prévue pour très longtemps 
mais en vain. A ce titre, les 
habitants interpellent les 
services compétents à prendre en 
charge leur doléance. Pour eux 
la bonbonne de gaz butaneleur 

revient coûteuse.  Cette situation 
est plus que pénalisante pour 
ces derniers car, selon eux, 
ils sont obligés de se déplacer 
sur de longues distances 
pour s’en approvisionner. 
Exaspérés par cette attente et 
l’absence de concrétisation des 
promesses annoncées quant au 
raccordement de leurs foyers au 
gaz naturel qui tarde à voir le 
jour, les habitants privés de cette 
commodité,  se voient contraints 
de recourir aux anciennes 
habitudes pour se réchauffer.

L es prix des légumes 
secs ont connu une 
augmentation sensible 

dans le sillage d’une flambée 
des prix des fruits et légumes. 
Alors qu’ils subissent déjà les 
effets de la hausse des prix des 
produits de large consommation,  
les citoyens ne savent plus à 
quel saint se vouer. «Nous avons 
recensé une hausse des prix des 
fruits et légumes que rien ne 
justifie. Une hausse jusque-là 

incomprise par la plupart des 
citoyens.Les prix de certaines 
denrées alimentaires de large 
consommation au niveau de 
la majorité des supérettes, des 
marchés et des grandes surfaces 
commerciaux ont fortement 
augmenté ces derniers jours.  
Des aliments très utilisés dans 
la cuisine algérienne. Plus de la 
moitié des plats sont préparés 
à base de ces produits. Ces 
augmentations ont un impact 
négatif sur le pouvoir d’achat des 

Algériens.Les légumes secs ont 
connu également, ces derniers 
temps, une hausse vertigineuse. 
. Malheureusement, ce 
phénomène de la hausse des prix 
a touché même ces produits de 
large consommation, mettant les 
petites bourses entre le marteau 
et l’enclume.
En effet, les prix des légumes 
secs ont augmenté d’environ 
10% par rapport à l’année 
précédente, puisque le prix des 
pois chiches s’élève à 290 DA/ 

kg, alors qu’ils se vendaient à 
environ 230DA/kg durant les 
mois précédents. Le prix des 
haricots blancs a enregistré une 
hausse allant de 250 DA/kg à 
230 DA/kg, par contre 190 DA/
kg pour la même période. Le 
prix des pois chiches a atteint 
environ 290DA/kg par kg, 
contre 230 DA/kg l’an dernier 
en août et septembre. Alors que 
le prix des lentilles varie entre 
160 DAet 180 DA/kg. 

ANNABA/ Commerce informel
Près de 25 marchands ambulants délocalisés

 à la cité El Abtal 500 logements

ANNABA/ infrastructures sanitaires 
Le service ORL de l’hôpital Dorban entièrement rénové

Le service ORL de l’hôpital Dorban a été totalement 
rénové», a-t-on appris, récemment auprès de la cellule de 
communication de cet établissement. En effet, Cette large 

opération de mise à niveau de ce service, permet d’améliorer « 
substantiellement » la prise en charge des patients devant subir 
une intervention chirurgicale. Signalons que    les blocs 
opératoires et la salle des urgences ont été complètement 
réhabilitésdans cet établissement hospitalier, qui prend en charge 
les malades de six (6) régions d’Est du pays, notamment les 
wilayas de Jijel, Batna, Khenchela et setif.

Imen .B

Sara.Y

Sara.Y

L’ opération d’éradication du 
commerce informel à Annaba 
se poursuit au niveau de la 

Plaine Ouest. En effet, ce sont prés de 
25 marchands ambulants, installés à la 
plaine Ouest, notamment au niveau de 
la cité El Abtal 500logemengts, qui ont 
été délocalisés.  
En effet,  cette initiative, destinée à 
mettre fin aux marchés anarchiques, a 
été organisée par les services de l’APC, 
suivie de près par les services de 
l’environnement, en collaboration avec 

les 11ème, 13ème et 15ème sûretés 
urbaines. Un important  dispositif 
de sécurité a été déployé pour le bon 
déroulement de cette délocalisation. 
Cette initiative, a permis «de remettre 
en valeur l’esthétique des espaces 
publics et de libérer les lieux et d’aérer 
la circulation routière». Ces mesures 
sont de nature à mettre un terme au 
squat des trottoirs et abords des grandes 
places et boulevards de la ville, qui 
n’ont pas manqué de  provoquer l’ire 
des exploitants de commerce  légaux. 
Ce type de commerce a créé une 

concurrence déloyale vis-à-vis du 
commerce légal, en plus du fait qu’il 
constitue une source de prolifération 
de détritus sur la voie publique.
Les riverains ont quant à eux exprimé 
leur satisfaction en constatant la 
suppression de ce marché anarchique 
qui leur pourrissait la vie au quotidien. 
«Enfin, on peut vivre normalement», 
affirme notre interlocuteur habitant les 
lieux avec un soupir de soulagement. 
Mais voilà maintenant grâce à Dieu on 
peut vivre dans la quiétude», rapporte-
t-il avec sourire. 

Imen.B
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L’ euro qui a connu 
une légère baisse, 
ces derniers jours   

poursuit toujours sa course avec 
une tendance vers la hausse sur 
le marché parallèle des devises. 
Des millions  de dinars sont 
convertis chaque  jour dans les 
rues, tel que constaté à la rue 

Gambetta. Les revendeurs du 
marché parallèle achètent la 
monnaie unique européenne à 
21.400  DA pour 100 euros et 
la revendent à 22.000 DA, le 
dinar tunisien   100 DT à 7000 
DA. Pour ce qui est du dollar, 
celui-ci connaît, une hausse ; il 
est désormais vendu au marché 
parallèle à    18.000 DA pour 

les 100 dollars, tout en sachant 
que l’euro se fait rare et est 
indisponible sur le marché 
parallèle.
Sur le marché interbancaire 
des changes du marché officiel, 
les prix d’achat des devises 
restent néanmoins stables, pas 
d’augmentation comme celle 
vécue sur le marché parallèle. La 

cause de cette nouvelle hausse 
de la monnaie européenne 
s’explique, par la forte demande 
des clients. Enfin, il est à noter 
que l’euro reste la monnaie 
courante du change pour de 
nombreux Algériens, s’inclinant 
légèrement pendant l’été en 
raison d’une offre additionnelle 
de devises ; elle retrouve par la 

suite toute sa vigueur avec des 
hausses assez importantes suite 
aux demandes constantes. 

ANNABA / TAUX DE CHANGE

L’euro s’envole…mais indisponible sur le marché parallèle
S.F

Le mois d’octobre, dit 
“Octobre rose”, est 
marqué à Blida par une 

intensification des actions de 
sensibilisation des associations 
d’aide aux malades du cancer, 
incitant à l’importance du 
dépistage précoce du cancer du 
sein dont les cas d’atteinte sont 
en hausse ces dernières années, 
selon les spécialistes.
C’est notamment le cas des 
associations “El-Badr” et 
“E-Fedjr”, dédiées à l’assistance 
des malades du cancer, qui ont 
mis au point un programme 
spécial Octobre rose, prévoyant 
notamment des campagnes de 
sensibilisation et d’information 
sur le cancer du sein. “Une 
maladie, certes grave, mais 
dont le taux de rétablissement 
est élevé en cas d’un dépistage 
précoce”, selon les affirmations 
de spécialistes du domaine.
“Le programme spécial Octobre 
rose de l’association El-Badr 
englobe de nombreuses activités 
dont l’encadrement est assuré par 
une équipe de médecins, mais 
aussi une centaine de bénévoles, 
ayant bénéficié d’une formation 
axée sur la façon de sensibiliser 
et convaincre les femmes de plus 
de 40 ans du bien fondé d’un 
dépistage précoce du cancer “, a 
souligné son président Mustapha 

Moussaoui.
Outre le siège de l’association 
sis au centre ville, les animateurs 
de ce programme, médecins et 
bénévoles, ont été déployés au 
niveau des surfaces commerciales 
et des universités, pour cibler 
le plus grand nombre possible 
de femmes, tout en assurant un 
examen médical gratuit et en 
orientant les concernées vers 
des centres de radiologie pour 
réaliser une mammographie.
Dr.Moussaoui a signalé la 
signature de conventions entre 
son association et plusieurs 
centres de radiologie, en vue 
d’une baisse de moitié des prix 
de la mammographie, fixé à 5000 
DA (2500 DA), au profit des 
femmes à revenus faibles, durant 
le mois d’octobre notamment, 
a-t-il indiqué.
Le praticien s’est également 
félicité de l’”écho positif” de ces 
campagnes de sensibilisation au 
dépistage précoce du cancer du 
sein, auprès des femmes, durant 
ces dernières années, citant 
pour preuve l’affluence notable 
enregistrée au niveau des centres 
de radiologie au cours de ce mois 
d’octobre.
Moult informations sur le cancer 
du sein, classé en tête de liste des 
cancers touchant les femmes, 
sont, également, mises en ligne 

par l’association, sur sa page 
facebook, en vue de sensibiliser 
le plus grand nombre possible 
de femmes sur l’importance 
d’un dépistage précoce dans 
le relèvement des chances de 
guérison de la malade, sans 
recours à la mastectomie 
(ablation du sein), a fait savoir le 
même responsable.
Chaque année, l’association 
s’emploie, également, à 
l’organisation d’un Tour cycliste 
vers les hauteurs de Chréa, à la 
fin octobre, mois international 
de sensibilisation sur le cancer 
du sein. “ Outre des membres 
de l’association, cet événement 
sportif verra la participation de 
femmes guéries du cancer du 
sein”, a informé M. Moussaoui.
Il a lancé un appel à toute 
personne le souhaitant, de 
participer à ce Tour cycliste à 
caractère sensibilisateur, vu que 
l’événement englobera plusieurs 
activités de sensibilisation, dont 
la distribution de brochures 
d’information et la présentation 
de conseils par les médecins 
participants.
Caravane de sensibilisation sur 
le cancer du sein dans les zones 
d’ombre
A son tour, l’association “El-
Fedjr” d’aide aux malades du 
cancer a initié une caravane 

de sensibilisation au profit des 
femmes des zones reculées, en 
coordination avec la Direction 
de la santé et de la population, 
a indiqué son président, Lhadj 
Mekrachi.
Cette caravane, dont 
l’encadrement est assuré par 
un staff médical, sillonnera 
différentes zones reculées de la 
wilaya, où des femmes de plus 
de 40 ans pourront bénéficier 
d’un examen préliminaire, avant 
leur orientation vers des centres 
de radiologie ayant signé des 
conventions avec l’association 
pour réduire le coût de leurs 
examens de moitié.
Des examens médicaux 
préliminaires sont aussi assurés 
par des médecins de l’association 
au niveau de grandes surfaces 
commerciales, en plus de 

la distribution de brochures 
d’informations sur le sujet.
Durant le mois d’octobre, 
la totalité des activités de 
l’association “El-Fedjr “ sont 
axées sur la “sensibilisation à 
l’intérêt du dépistage précoce 
de la maladie, au vue de son 
importance dans le rétablissement 
de la malade, sans le recours à la 
mastectomie et ses répercussions 
négatives sur la femme”, a 
souligné le Dr.Mekrachi.
A noter l’implication de 
nombreux commerçants 
spécialisés dans la vente de 
produits cosmétiques et de 
Prêt-à-porter femmes, dans ces 
campagnes de sensibilisation, par 
la décoration de leurs boutiques 
avec des rubans roses, symbole 
mondial de la sensibilisation sur 
le cancer du sein, a-t-on constaté.

OCTOBRE ROSE À BLIDA:

Des associations intensifient leurs actions de sensibilisation

Les Stations de 
dessalement d’eau de mer 
(SDEM) vont assurer la 

couverture de 42% des besoins 
nationaux en eau potable 
à l’horizon 2024, selon les 
prévisions énoncée dimanche 
à Blida, par une représentante 
du ministère des Travaux 
publics, de l’Hydraulique et des 
Infrastructures de base.
“La stratégie de l’Etat pour 
assurer l’eau potable misera 
principalement sur les eaux 
dessalées, à l’avenir”, a indiqué 
Mme Assia Azirou, dans 
sa communication sur les “ 

Ressources en eau et sécurité 
hydrique en Algérie”, présentée 
dans le cadre de sa participation 
aux travaux du 1er forum 
national sur la “Protection et 
préservation des ressources en 
eau”.
Elle a signalé une prévision 
à la hausse dans le taux de 
couverture des besoins en 
eau potable des wilayas du 
littoral du pays et des régions 
avoisinantes, à partir des eaux 
dessalées, qui passera ainsi de 
17% actuellement à près de 42% 
en 2024, avant d’être porté à 
60% en 2030, a-t-elle souligné.

Le secteur national des 
ressources en eau compte 
actuellement 12 SDEM, dans 
l’attente de la réception de 
nouvelles unités, qui porteront 
leur nombre à 23 durant les 
deux prochaines années.
Outre les stations de dessalement 
d’eau de mer, Mme Azirou a 
souligné l’intérêt conféré par 
l’Etat au renforcement des 
capacités de mobilisation des 
eaux, à travers le lancement 
de la réalisation de nouveaux 
barrages, dont quatre seront 
réceptionnés en 2024. Ce qui 
portera leur nombre à 85 barrages 

dotés d’une capacité globale de 
neuf(9) milliards de M3, contre 
une capacité de mobilisation 
estimée actuellement à 6,8 
milliards de M3 d’eau, selon 
les chiffres fournis par la même 
responsable.
“Ce procédé est 
malheureusement boudé par un 
grand nombre d’agriculteurs 
dans les wilayas du sud du pays 
en dépit de son rôle dans la 
garantie de la disponibilité de 
l’eau en cas de sécheresse, pour 
une durée de près de deux (2) 
ans”, a-t-il déploré.
L’universitaire a expliqué que 

la Foggara est une canalisation 
souterraine construite pour 
capter et drainer les eaux vers 
la surface de façon à irriguer les 
cultures.
Les intervenants à cette 
rencontre nationale, marquée par 
la participation de professeurs et 
experts de nombreuses wilayas, 
ont, également, évoqué l’impact 
des changements climatiques 
sur la disponibilité de l’eau, 
notamment au regard du recul 
des moyens de pluviométrie, 
au même titre que les mesures 
nécessaires pour assurer la 
sécurité hydrique.

BLIDA / RESSOURCES HYDRIQUES

L’eau de mer dessalée assurera 42% des besoins 
en eau potable à l’horizon 2024



Chine 
Xi Jinping ouvre le XXe Congrès du Parti communiste 

en défendant sa stratégie zéro Covid

L’UE établit officiellement sa mission de formation 
militaire pour l’Ukraine

Quelque 2 300 délégués 
du PCC sont réunis à 
Pékin, où le président 

chinois et secrétaire général du 
parti est assuré d’être reconduit 
dans ses fonctions. En ouverture, 
il a fermement défendu sa 
politique draconienne de lutte 
contre le Covid-19.
La voie reste immuablement 
tracée. Un troisième mandat de 
cinq ans attend Xi Jinping à la 
tête du Parti communiste chinois 
(PCC), et donc du pays, au 
terme du congrès quinquennal 
qui s’est officiellement ouvert 
dimanche 16 octobre au matin, 
au Palais du peuple, immense 
bâtiment à l’architecture 
stalinienne situé sur la place 
Tiananmen, à Pékin.
L’annonce, qui devrait avoir 
lieu le 23 octobre, au lendemain 
de la clôture du XXe congrès 
du PCC, fera de Xi Jinping, 
au pouvoir depuis 2012, le 
dirigeant le plus puissant depuis 
le fondateur du régime, Mao 
Zedong (1949-1976).
Le XXe congrès du PCC 
intervient « à un moment 
critique où l’ensemble du 
Parti et le peuple de toutes les 
ethnies sont engagés sur la 
voie de la construction d’un 
pays socialiste moderne », a 
affirmé M. Xi dans son discours 
d’ouverture.
Arrivé à la tribune sous un 
tonnerre d’applaudissements, 
Xi Jinping, 69 ans, a commencé 
à dresser le bilan des cinq 
dernières années et à livrer 
sa feuille de route des cinq 
prochaines.

Covid-19 : la Chine a « protégé 
au plus haut point la sécurité et 
la santé du peuple »
Surtout, alors que l’une des 
principales interrogations 
tourne autour du maintien 
ou non des strictes mesures 
sanitaires pour lutter contre 
la pandémie de coronavirus 
– la stratégie zéro Covid 
indissociable du président 
chinois –, M. Xi a affirmé que 
la Chine avait privilégié les vies 
humaines avant tout.
La Chine a « protégé au plus 
haut point la sécurité et la 
santé du peuple et a atteint des 
résultats positifs significatifs en 
coordonnant la prévention et le 
contrôle de l’épidémie avec le 
développement économique et 
social », a-t-il estimé.
Cette politique zéro Covid 

a renforcé le contrôle social 
sur les citoyens, dont tous les 
déplacements sont désormais 
enregistrés informatiquement, 
dans ce pays déjà critiqué sur 
la scène internationale pour 
des violations des droits de 
l’homme. La quasi-fermeture 
du pays vis-à-vis du reste du 
monde et les confinements à 
répétition ont toutefois mis un 
coup d’arrêt à la croissance, qui 
devrait, cette année, être la plus 
faible en quatre décennies, hors 
période de Covid-19.
Taïwan : « Nous ne renoncerons 
jamais au recours à la force »
Il a fustigé les « forces extérieures 
» se mêlant de Taïwan, île que 
le régime chinois considère 
comme faisant partie de son 
territoire. « Nous œuvrerons 
avec la plus grande sincérité 

et les plus grands efforts pour 
une réunification pacifique 
[de Taïwan], mais nous ne 
renoncerons jamais au recours à 
la force et nous nous réservons 
la possibilité de prendre toutes 
les mesures nécessaires », a-t-il 
déclaré.
« La résolution de la question de 
Taïwan est l’affaire du peuple 
chinois lui-même et [elle] 
doit être résolue par le peuple 
chinois seul », a-t-il martelé. 
« La réunification de la patrie 
doit être réalisée et sera réalisée 
», a-t-il ajouté, condamnant 
tout « séparatisme et ingérence 
»étrangère dans cette affaire.
Il a également estimé que 
Hongkong était passé « du 
chaos à la gouvernance » 
après la sévère reprise en 
main par Pékin du territoire, 

où d’immenses manifestations 
prodémocratie avaient eu lieu 
en 2019.
« Victoire écrasante » de la lutte 
contre la corruption
Dans son discours, Xi Jinping a 
également défendu sa redoutable 
campagne anticorruption, 
en réponse aux critiques qui 
l’accusent de l’avoir utilisée 
pour faire tomber ses rivaux 
et consolider son pouvoir. « 
La lutte contre la corruption a 
remporté une victoire écrasante 
et a été consolidée de manière 
exhaustive, éliminant les graves 
dangers latents au sein du PCC, 
de l’Etat et de l’armée », s’est-il 
félicité.
Selon des chiffres officiels, au 
moins 1,5 million de personnes 
ont été sanctionnées lors de cette 
campagne, entamée par M. Xi 
dès son arrivée au pouvoir pour 
faire tomber les « tigres » (hauts 
dirigeants) et les « mouches » 
(petits fonctionnaires) avides 
de pots-de-vin. L’offensive 
s’est accélérée à l’approche du 
Congrès.
Le président chinois, Xi 
Jinping, a assuré que son pays, 
l’un des plus gros pollueurs 
de la planète, poursuivrait ses 
efforts contre le réchauffement 
climatique.
« Nous participerons activement 
à la gouvernance mondiale 
sur le changement climatique 
», a affirmé le dirigeant lors 
d’un discours au congrès du 
Parti communiste à Pékin, tout 
en s’engageant à « renforcer 
l’utilisation propre et efficace 
du charbon ».

Deux quartiers généraux, 
en Allemagne et en 
Pologne, permettront 

de coordonner l’entraînement 
de 15 000 soldats ukrainiens. La 
France entend concentrer ses 
formations sur son territoire, 
selon le monde fr.
Avec deux semaines de retard 
sur le calendrier prévu, les 
Etats membres de l’Union 
européenne (UE) doivent 
établir, lundi 17 octobre, lors 
d’un conseil des ministres des 
affaires étrangères de l’Union, 
à Luxembourg, une mission 
d’assistance à la formation 
des militaires ukrainiens, 
dite « EUMAM Ukraine ». 
Le 30 août, à Prague, les 27 
ministres s’étaient engagés à 

lancer cette initiative. Cette 
fois, ils pourront l’annoncer 
officiellement au chef de 
la diplomatie ukrainienne, 
Dmytro Kouleba, invité à 
participer au conseil.
L’objectif est ambitieux. 
L’Europe a l’intention de 
former dans un premier temps 
sur son territoire environ 15 000 
membres des forces de défense 
ukrainiennes. « Douze mille 
Ukrainiens pourront recevoir 
une formation militaire de 
base et 2 800 une formation 
plus spécialisée », assure un 
officiel européen. « Il s’agit 
d’un objectif initial, qui pourra 
progresser par la suite », précise 
une autre source diplomatique 
dans la capitale européenne. 

Avec cette proposition, l’UE 
va pouvoir mieux compléter 
la formation et l’entraînement 
qu’offre déjà depuis juin le 
Royaume-Uni, avec l’aide de 
nombre d’armées d’Europe, 
dont la Suède, les Pays-Bas ou 
encore le Danemark.
« Mutualiser les coûts »
« Aujourd’hui, de nombreux 
Etats membres proposent des 
formations, mais de manière 
un peu disparate. La mission 
va permettre de mieux 
coordonner les efforts de tous, 
en centralisant les demandes 
de l’Ukraine et l’offre des pays 
européens. De même, nous 
allons mutualiser les coûts et 
faciliter la logistique », assure 
une diplomate européenne. 

Concrètement, tous les pays 
volontaires, qu’ils offrent déjà 
ou envisagent d’offrir des 
formations chez eux, pourront 
le faire sous une seule et même 

bannière. Et « si techniquement, 
la mission ne sera lancée qu’en 
novembre, ajoute une source 
bruxelloise, les formations 
militaires sont déjà en cours ».

Lundi 17 Octobre 2022
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IRAN: 

incendie et affrontements à la fameuse prison d’Evine, 
sur fond de manifestations

Pakistan: Convocation de l’ambassadeur américain pour s’expliquer 
sur des propos du président Biden 

SOUDAN:

 Cinq morts dans des heurts tribaux dans le Sud

PARIS : Un incendie 
et des affrontements 
se sont produits 

samedi soir à la prison 
d’Evine à Téhéran, de 
sinistre réputation en 
Iran, au terme d’une 
nouvelle journée de 
manifestations contre le 
pouvoir et un mois après 
le début du mouvement de 
contestation déclenché par 
la mort de Mahsa Amini.
“Des troubles et des 
affrontements ont été 
observés samedi soir”, 
a confirmé un haut 
responsable de sécurité cité 
par l’agence officielle Irna. 

Mais “en ce moment, la 
situation est complètement 
sous contrôle et le calme 
est revenu dans la prison”, 
a-t-il ajouté, imputant 

le départ de feu à des 
“voyous”.
Citant un procureur de 
Téhéran, Irna a précisé 
que les affrontements 

n’avaient “rien à voir avec 
les troubles récents dans le 
pays”.
Selon un pompier sur 
place, cité par Irna, “huit 
personnes ont été blessées 
dans cet incendie” survenu 
dans cet établissement 
connu pour les mauvais 
traitements infligés aux 
prisonniers politiques. Des 
centaines de personnes 
arrêtées lors du mouvement 
de contestation y auraient 
été envoyées.
La prison d’Evine 
détient également des 
étrangers ou binationaux 
comme l’universitaire 

franco-iranienne Fariba 
Adelkhah et l’Américain 
Siamak Namazi, qui a été 
réincarcéré cette semaine 
après une libération 
temporaire, selon sa 
famille.
Celle-ci, via son avocat, 
a déclaré à l’AFP qu’elle 
était “profondément 
inquiète” et qu’elle n’avait 
aucune nouvelle de lui. La 
sœur d’un autre citoyen 
américain détenu à Evine, 
l’homme d’affaires Emad 
Shargi, a tweeté que sa 
famille était tout autant 
“morte d’inquiétude”.

ISLAMABAD: 
L’ambassadeur 
américain à Islamabad 

a été convoqué samedi 
au ministère pakistanais 
des Affaires étrangères 
pour s’expliquer sur les 
propos du président Joe 
Biden, qui a parlé du 
Pakistan comme d’un des 
pays “les plus dangereux 
au monde” car il possède 
l’arme nucléaire.
A l’occasion d’une 
collecte de fonds du 
parti démocrate jeudi 
à Los Angeles, le 
président Biden a fait 
une digression alors qu’il 
parlait de la Russie et de 
la Chine, présentant le 
Pakistan comme “l’une 
des nations les plus 

dangereuses au monde”, 
un pays possédant “des 
armes nucléaires (mais) 
sans aucune cohésion”.
Quelques heures après 
que la transcription de 
ce discours a été mise en 
ligne sur le site internet 
de la Maison Blanche, 
le Pakistan a convoqué 
l’ambassadeur américain, 
Donald Blome, pour une 
“démarche officielle”, 
a indiqué le ministre 
pakistanais des Affaires 
étrangères, Bilawal 
Bhutto Zardari, lors d’une 
conférence de presse à 
Karachi.
“Je suis surpris par les 
propos du président 
Biden. Je pense que c’est 
exactement le genre de 

malentendu qui est créé 
quand il y a un manque de 
discussion”, a estimé M. 
Bhutto.
Le Premier ministre 
Shehbaz Sharif a répondu 
sur Twitter que le Pakistan 
était un “Etat nucléaire 
responsable”.
“Nous sommes fiers que 
nos ressources nucléaires 
présentent les meilleurs 
garde-fous... Nous 
prenons ces mesures de 
sécurité très au sérieux. 
Que personne n’en doute”, 
a-t-il poursuivi.
Les relations entre les 
Etats-Unis et le Pakistan 
se sont dégradées depuis 
le retrait américain 
d’Afghanistan en août 
2021 après deux décennies 

de guerre.
Le Pakistan fournissait un 
accès logistique crucial 
à l’armée américaine 
pendant le conflit. Mais 
Washington considère 
qu’en même temps la 

toute puissante armée 
pakistanaise et ses 
services secrets ont 
continué à soutenir les 
talibans, revenus au 
pouvoir avec le départ des 
Américains.

KHARTOUM: Cinq 
personnes ont été 
tuées dans des 

affrontements tribaux dans 
l’Etat du Kordofan-ouest 
dans le sud du Soudan, a 
affirmé samedi l’armée 
soudanaise.
Les violences, qui ont 
également fait neuf blessés, 
ont éclaté vendredi dans 
plusieurs quartiers de la 
ville de Lagawa entre des 
membres de la tribu des 

Noubas, issus d’une ethnie 
africaine, et d’autres de la 
puissante tribu arabe des 
Misseriyas.
Les violences ont fait deux 
morts et quatre blessés 
du côté des Misseriyas 
et trois morts et cinq 
blessés chez les Noubas, 
a indiqué l’armée dans un 
communiqué, sans préciser 
les raisons à l’origine de 
ces affrontements.
Plusieurs maisons ont par 

ailleurs été incendiées et des 
pillages ont eu lieu, toujours 
selon l’armée, qui affirme 
que les forces de sécurité 
sont intervenues pour mettre 
fin aux violences, évacuer 
les blessés et protéger les 
infrastructures vitales.
Ces affrontements 
interviennent alors que le 
Soudan, sorti en 2019 de 
30 années de dictature sous 
Omar el-Béchir, est englué 
dans le marasme politique 

et économique depuis le 
putsch mené par le chef de 
l’armée Abdel Fattah al-
Burhane en octobre 2021. 
L’inflation avoisine chaque 
mois les 200%, la monnaie 
est en chute libre et le prix 
du pain a été multiplié par 
dix.
Les conflits tribaux éclatent 
généralement pour l’accès 
à l’eau et aux terres, vitales 
pour les agriculteurs et 
éleveurs --souvent issus 

de tribus rivales-- dans un 
pays où de très nombreuses 
armes circulent après des 
décennies de guerre civile.
La question de l’accès aux 
terres était d’ailleurs à 
l’origine des heurts qui ont 
éclaté jeudi entre la tribu 
des Haoussa, une ethnie 
africaine, et des tribus 
rivales dans l’Etat du Nil 
Bleu dans le sud du Soudan, 
faisant au moins quatre 
morts.
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12 Sport National

L’attaquant algérien 
Youcef Belaili a réussi 
a se montrer décisif 

pour sa première entrée avec 
son nouveau club, l’AC Ajaccio 
en déplacement à Troyes pour 
le compte de la 11e journée de 
Ligue 1 française.
Alors que les locaux avec 
Larouci titulaire, menaient 1-0 et 
que Riad Nouri ratait l’occasion 
de marquer son premier but 
en Ligue 1 sur penalty pour le 
compte d’Ajaccio, Belaili a fait 
son entrée la 75e minute de jeu.
Très entreprenant, il va être 
derrière l’action d’égalisation 
d’Ajaccio à la 88e après une 
série de dribbles dont il a le 
secret.

Dans une rencontre spectaculaire 
entre Toulouse et Angers, 
les trois joueurs Algériens  

titulaires (Bentaleb et Abdelli du côté 
d’Angers, Chaïbi du côté de Toulouse) 
se sont montrés à leur avantage.
Le TFC a ouvert le score dès la 10e 
minute de jeu par son meneur de 
jeu Dejaegere (1-0). Ce dernier a 
profité d’un beau travail collectif, 
mais également d’une superbe passe 
décisive du jeune talent algérien Farès 
Chaïbi qui, d’une talonnade, a mis son 
coéquipier dans de bonnes conditions 
pour marquer.
Après cette ouverture du score 
toulousaine, Angers s’est procuré 
quelques bonnes occasions, notamment 
par Abdelli qui avait l’opportunité 
d’ouvrir le score mais a vu son tir 
repoussé par le gardien Dupé. À la 33e 
minute, le SCO a obtenu un coup franc 
que Nabil Bentaleb a décidé de tirer 
et marquer ainsi un magnifique but 

égalisateur pour son équipe.
Quelques minutes après le but du SCO 
Angers, Toulouse obtint finalement 
un penalty qui était transformé avec 
succès par Van Den Boomen. Score à 
la mi-temps 2-1 pour le TFC.
En seconde période, bis repetita pour 
Chaïbi qui, prolongeant l’attaque de 
son équipe, décalait tranquillement 
Spierings qui ne se faisait pas prier 
pour aggraver la marque (3-1).
Nouvelle action décisive pour 
l’Algérien, en très grande forme depuis 
le début de la saison, mais également 
une nouvelle victoire pour Toulouse 
en dépit d’un dernier but anecdotique 
d’Angers (3-2).
À noter également l’entrée de Farid El 
Melali à la 80ème minute. Le TFC, qui 
épate par la qualité de son jeu, prend 
la 9ème place au classement général. 
Angers, de son côté, est toujours 
relégable.

Décidément, la préparation 
du prochain CHAN qui 
aura lieu dans notre pays 

se passe dans des conditions 
chaotique pour les A’ de Madjid 
Bougherra.
Après un stage organisé 
difficilement entre Constantine 
et Oran, et deux matches joués 
sans public, les A’ vont encore 
devoir souffrir, cette fois lors du 
stage qui débutera le 25 de ce 
mois, non pas ici au pays mais 
en Tunisie ! En effet, selon une 
source sûre, les A’ sont sur le point 
d’officialiser ce déplacement vers 
les frontières algéro-tunisiennes 
qui devraient accueillir le stage de 
l’EN, c’est la ville de Tabarka qui 
pourrait donc sauver Bougherra 
et ses joueurs, qui font face à 
une indisponibilité inquiétante 
de stades. Avec  Sétif comme 

seule option pour nos clubs dans 
les compétitions africaines, il y a 
bien eu des raisons de s’inquiéter, 
et c’est l’EN A’ qui en payera les 
frais. Bougherra qui a refusé de 
jouer un match sur une pelouse 
artificielle aurait validé la 
proposition du centre de la Cigale 
Tabarka Sport, cette dernière, qui 
accueille actuellement le stage 
du MCA, offre tout ce que la 
sélection a besoin pour une bonne 
préparation. Autre hic pour l’EN 
c’est le programme des matches 
amicaux, Bougherra a exigé 2 
matches, mais pour le moment 
aucun des deux n’est confirmé, 
on parle du Mali, du Togo, mais 
vu le souci des stades, la FAF est 
obligée de faire le nécessaire pour 
s’assurer que les deux adversaires 
de la sélection puissent arriver à 
Tabarka, à suivre.

Belaili décisif pour sa première à Ajaccio

Bentaleb buteur, Chaïbi double passeur durant 
leur confrontation

EN A’ :
Vers un stage à Tabarka
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Le Real Madrid dompte le Barça et prend la tête de la Liga

Premier League :
Chelsea enchaîne et enfonce Aston Villa, Manchester United 

bute sur Newcastle
Dans le cadre de la 11ème 

journée de Premier 
League, Arsenal a assuré 

l’essentiel dans une drôle de 
rencontre à Leeds (1-0). Chelsea 
a confirmé sa belle forme du 
moment en allant s’imposer sur 
la pelouse d’Aston Villa (2-0), 
quand Manchester United a de 
son côté buté sur Newcastle (0-0) 
à Old Trafford.
Un multiplex de gala... perturbé. 
Tel était le menu qui attendait 
les amoureux du ballon rond 
au Royaume de Sa Majesté ce 
dimanche après-midi, où quatre 
matchs se disputaient pour le 
compte de la 11ème journée 
de la Premier League. Arsenal 
(dont le match a été retardé de 40 
minutes en raison d’un problème 
d’électricité à Leeds), Chelsea 
et Manchester United étaient 
notamment en action de l’autre 
côté de la Manche, en attendant 
le choc du week-end entre 
Liverpool et Manchester City.

Arsenal a eu très chaud 
à Leeds

C’est un bien drôle d’après-
midi qu’ont vécu les leaders de 
Premier League à Elland Road 
ce dimanche. En déplacement à 
Leeds, pour la 11ème journée de 
Premier League, Arsenal a assuré 
l’essentiel (1-0) au terme d’une 
rencontre dont le coup d’envoi 
avait été donné à 15h, avant d’être 
interrompu pendant 40 minutes en 
raison d’une panne d’électricité 
ayant notamment impacté le 
système de transmission entre les 
arbitres, ou encore la VAR et la 
Goal Line Technology. Malgré 
un début de match compliqué, 

le pressing haut des Peacocks 
empêchant la troupe de Mikelt 
Arteta de mettre son jeu en place, 
les Gunners s’en sont remis à 
Saka, buteur pour la 4ème fois 
de la semaine, pour ouvrir le 
score de fort belle manière sur 
un service d’Ødegaard (35e). Si 
Jesus a manqué de peu le cadre 
(21e), les locaux ont posé bien 
des problèmes aux Gunners, 
notamment par l’intermédiaire de 
Sinisterra (2e, 19e), sans omettre 
cette parade réflexe de Ramsdale 
après un cafouillage sur corner 
(20e).
La pause n’aura pas forcément 
fait beaucoup de bien à Arsenal. 
Rentré en jeu à la place de 
Rodrigo à la pause, Bamford 
pensait rapidement égaliser, mais 
son but lui a logiquement été 
refusé pour une faute sur Gabriel 
(46e). Puis, que ce fut dur pour 
les Londoniens jusqu’au coup 
de sifflet final. Notamment pour 
Saliba, étrangement fébrile. Il 
aura fallu un Ramsdale impérial 
pour permettre aux Gunners 
de distancer provisoirement 
Manchester City de 4 points. 
Le portier anglais s’est montré 
infranchissable, notamment après 
un contrôle fuyant de l’ancien 
défenseur de l’OM (53e), mais 
aussi devant Bamford (70e) et 
Aaronson (76e). Le portier anglais 
peut aussi remercier Gabriel, 
auteur d’un sauvetage salvateur 
(66e), et surtout… Bamford, qui 
n’a pas cadré un penalty obtenu 
pour une main de Saliba (64e). 
L’ancien de Chelsea, encore lui, 
a fait parler de lui en fin de match 
en bousculant Gabriel, qui lui a 

assené un petit coup de pied en 
retombant. De quoi valoir un 
rouge au défenseur brésilien 
et un penalty à Leeds… avant 
que la VAR n’intervienne et ne 
pénalise finalement Bamford. 
Jusqu’au bout, donc, Arsenal a 
eu très chaud, mais repart avec 
l’essentiel, à savoir les trois 
points. Les Gunners infligent au 
passage aux Whites, 15èmes, 
leur première défaite de la saison 
à la maison.

Mount offre la victoire 
à Chelsea

Les débuts (quasi) parfaits de 
Graham Potter se poursuivent. 
En déplacement à Birmingham, 
un petit Chelsea a pris le meilleur 
sur Aston Villa (1-0), enchaînant 
ainsi un 5ème succès consécutif 
toutes compétitions confondues 
(après un nul en Ligue des 
champions contre Salzbourg). 
Il n’a pas fallu attendre trop 
longtemps pour que Mount, 
grâce à un mauvais dégagement 
de la tête de Mings, ne lance les 
hostilités à Villa Park (6e). Kepa, 
préféré à Mendy dans les buts 
londoniens, a livré une copie plus 
que correcte, réalisant notamment 
une double parade salvatrice sur 
une énorme occasion des Villans 
(21e).
Les Blues auraient pu alourdir 
la marque juste avant la pause 
si Sterling n’avait pas heurté la 
transversale de Martinez (40e). 
Mais au cœur d’une seconde 
période assez morose dans les 
Midlands de l’Ouest, il aura 
fallu un joli coup franc de Mount 
pour tuer le suspense dans cette 
partie (65e). Un but synonyme de 

premier doublé de la saison pour 
l’Anglais, confirmant au passage 
les grosses difficultés de Steven 
Gerrard depuis le début de la 
saison. Aston Villa, qui enchaîne 
un 3ème match sans gagner, 
est 16ème du classement, avec 
seulement 1 point d’avance sur 
la zone rouge. Chelsea, qui ne 
rayonne pas, reste 4ème.
Premier nul de la saison pour 

United contre Newcastle
Sous les yeux d’un Sir Alex 
Ferguson ayant récompensé 
De Gea (500ème match) et 
Ronaldo (700 buts en club), 
Manchester United a été tenu 
en échec par Newcastle (0-0), le 
premier nul de MU cette saison. 
Bousculés par une belle équipe 
des Magpies, les Red Devils d’un 
Varane titulaire, tout comme 
Casemiro et CR7, ont eu du mal à 
faire la différence à Old Trafford. 
Ils ont même eu très chaud, 
à l’instar de cette incroyable 
double occasion pour Joelinton, 
qui a frappé consécutivement la 

barre transversale puis le poteau 
droit de De Gea (24e). Antony 
a lui buté sur Pope après un bon 
service de Sancho dans la surface 
(38e).
Hormis une frappe rasant le 
montant extérieur du portier 
espagnol signée Wilson (47e), les 
visiteurs ont un peu baissé le pied 
en seconde période. Les hommes 
d’Erik ten Hag sont montés en 
puissance au fil de la partie, sans 
non plus être flamboyants. Mais 
la défense des Magpies, qui n’ont 
plus connu la défaite depuis le 
31 août dernier, a su tenir bon. 
Et ce, même si Fred est passé 
tout proche de délivrer le public 
mancunien après que Rashford 
(qui a d’ailleurs remplacé un 
CR7 furieux de sortir) a effacé 
Pope (88e), et que le buteur 
anglais n’a pas cadré sa tête pour 
l’ultime tentative de la journée à 
Manchester. United laisse ainsi 
Chelsea à trois points, Newcastle 
restant, dans le même temps, à 
une longueur derrière.

Le Real Madrid n’a pas 
laissé passer l’occasion de 
prendre 3 points d’avance 

au classement sur son rival, après 
un match plein d’efficacité (4 
tirs cadrés, 3 buts). Benzema 
et Valverde ont sanctionné les 
errances défensives du Barça, qui 
a longtemps été trop brouillon 
offensivement. La réduction du 
score de Ferran Torres est arrivée 
trop tard.
Un match de légende, deux 
équipes au coude à coude avec 22 
points au championnat, des stars 
partout sur le terrain. Ce Clasico 
valait son pesant de cacahuètes ce 
dimanche. D’autant que les deux 
entraîneurs pouvaient compter 
sur leurs forces majeures, hormis 
Courtois côté Real Madrid. Le 
Barça, dont la défense avait 
encore été mise à mal en Ligue 
des Champions mercredi dernier, 
alignait une charnière Koundé-
Garcia. Et elle était plutôt 

tranquille jusqu’à la 12 minute 
et la première accélération de 
Vinicius Jr, bien lancé par Kroos. 
Le Brésilien se heurtait à Ter 
Stegen mais le ballon revenait sur 
Benzema à l’entrée de la surface. 
Le Français reprenait pied gauche 
et ouvrait le score (1-0, 12e).
Une efficacité maximum 
pour le Real Madrid, jusque-
là dominé dans le jeu par le 

Barça. Les hommes de Xavi ne 
se démontaient d’ailleurs pas et 
se créaient plusieurs situations 
intéressantes. Sur l’une d’elles, 
Lewandowski se loupait en 
envoyant au-dessus un centre 
rasant de Raphinha (24e). Le 
club blaugrana n’était pas tueur, 
contrairement au Real Madrid. La 
preuve ? Sur un nouveau contre, 
Vinicius conservait bien le cuir 

pour servir Tchouaméni. Le 
Français décalait son compatriote 
Mendy à gauche, qui centrait en 
retrait pour Valverde. Ce dernier 
croisait sa frappe et trompait Ter 
Stegen (2-0, 35e). Sans forcer, le 
Real menait ainsi tranquillement 
à la pause.

Le Barça trop brouillon
Au retour des vestiaires, Karim 
Benzema pensait s’offrir le 
doublé, d’une remarquable 
frappe du gauche, mais son but 
était annulé pour un hors-jeu 
au début de l’action. Le Barça, 
de son côté, ne trouvait pas de 
solutions offensivement, peinant 
à déstabiliser l’arrière-garde 
madrilène, parfaitement en place. 
C’est même Toni Kroos et ses 32 
ans qui pouvaient se balader dans 
l’entrejeu. Pour faire réagir son 
équipe, Xavi proposait un triple 
changement à l’heure de jeu avec 
les entrées de Gavi, Jordi Alba et 
Ferran Torres.

Mais c’est bien le Real qui 
contrôlait la rencontre, sans 
grand problème, affichant une 
maîtrise collective plus aboutie, 
pendant qu’Ousmane Dembélé 
s’essoufflait dans des chevauchées 
solitaires. Ansu Fati relayait le 
Français, trop brouillon, à la 73e 
minute. Lewandowski réclamait 
un penalty pour une faute de 
Carvajal dans la surface, mais 
l’arbitre restait de marbre. Le 
Barça poussait en fin de match, 
avec l’énergie du désespoir et 
trouvait enfin la faille, grâce à 
un débordement de Fati et Ferran 
Torres pour conclure de près (2-1, 
83e). Et le Real Madrid tremblait 
dans une fin de match devenue 
subitement bouillante, jusqu’au 
penalty obtenu et transformé 
par Rodrygo (3-1, 91e). Le Real 
Madrid s’impose et prend donc 
les devants en Liga après 9 
journées disputées.

Lundi 17 Octobre 2022



Lundi 17 Octobre 2022 

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...

Avec la Razer Edge, le retour des consoles 
portables se confirme

Zedu-1, la voiture vraiment zéro émissions

Comment fonctionne H.E.L.P., le futur 
système d’avertissement d’urgence des Tesla

Amazon a annoncé mercredi 
le lancement prochain de deux 
satellites du projet Kuiper, rival du 
projet Starlink porté par SpaceX. 
Le géant du commerce en ligne 
a dévoilé dans un communiqué 
relayé par 01Net qu’une 
mission d’expérimentation était 
programmée début 2023 pour ce 
système d’Internet par satellites.
Deux prototypes, Kuipersat-1 et 
Kuipersat-2, seront envoyés dans 
l’espace par la nouvelle fusée 
Vulcan Centaur de United Launch 
Alliance (ULA), spécialiste 
américain de l’aérospatial depuis le 
site de Cap Canaveral, en Floride. 
Ces deux appareils devraient être 
achevés plus tard dans l’année, à la 
fin du dernier trimestre. La fusée est, 
elle aussi, en cours d’assemblage.
Plus de 3.000 satellites à lancer
Avec cette mission, le géant 
américain compte « tester la façon 
dont les différentes pièces du 
réseau fonctionnent ensemble ». 
À terme, la société de Jeff Bezos 
compte envoyer 3.236 satellites 
en orbite basse. L’entreprise a 
déjà preparé 92 lancements auprès 
de ULA, Arianespace et Blue 
Origin. Amazon tient à diversifier 
les lanceurs pour limiter les 
déconvenues et « pour répondre aux 
différents besoins du programme ».
Le groupe a toutefois pris du retard 
sur son concurrent SpaceX, qui a 
déjà lancé son réseau Starlink. Les 
premiers satellites du projet Kuiper 
auraient dû être envoyés avant la 
fin de cette année. Amazon devrait 
pouvoir lancer son service qui met 
à disposition l’Internet haut débit 
avant juillet 2026. L’entreprise 
doit respecter la licence accordée 
la Commission fédérale des 
communications des États-Unis, en 
déployant au moins la moitié des 
satellites. L’autre moitié sera mise 
en orbite au plus tard à l’horizon 
2029. À terme, Amazon compte 
fournir son service à 95 % de la 
population mondiale.

Déclinée en deux versions, 5G 
et Wi-Fi, la Razer Edge est la 
petite dernière dans le secteur 
des consoles de jeu portables.
Et elle semble en avoir sous la 
coque.
Razer Edge : une console 
portable puissante et polyvalente
Après la Nintendo Switch, 
le Steam Deck ou encore la 
Logitech G Gaming, il faisait 

déjà bon ces derniers temps être 
adepte de jeux vidéo sur consoles 
portables. Et cette tendance 
semble ne pas vouloir se calmer. 
Voici venir aujourd’hui comme 
prévu une petite nouvelle : la 
Razer Edge. Il s’agit en tout 
cas de l’annonce principale du 
constructeur lors de l’édition 
2022 de la RazerCon.
Déclinée en deux versions, 

une 5G (en exclusivité chez 
Verizon aux États-Unis dans un 
premier temps) et une Wi-Fi, 
cette console se veut capable 
de diffuser presque n’importe 
quel jeu. Elle peut ainsi lancer 
nativement des jeux Android, 
des titres présents au sein de 
launchers préinstallés (celui 
d’Epic Games est cité), ou bien 
différents services de cloud 
gaming (NVIDIA Geforce Now 
et Xbox Cloud Gaming). L’accès 
à distance à sa ludothèque Steam 
est également possible.
Un bel écran, mais à quel prix ?
Concernant ses caractéristiques 
techniques, la Razer Edge arbore 
un écran AMOLED de 6,8 pouces 
doté d’une définition FHD+ (2 
400 x 1 080 pixels) et d’un taux 
de rafraîchissement de 144 Hz. 

La puce Snapdragon G3X Gen1 
optimisée pour le jeu vidéo et 
un GPU Adreno sont au rendez-
vous. L’autonomie de la batterie 
de 5 000 mAh demeure pour le 
moment inconnue, de même que 
les quantités de stockage et de 
RAM embarquées.
En ce qui concerne la prise en 
main, la Razer Edge reprend 
globalement les caractéristiques 
de la manette Razer Kishi V2, 
mais y ajoute un « Pro » derrière 
pour l’occasion. Un retour 
haptique est ainsi ajouté, ainsi 
qu’un port audio 3,5 mm.
Disponible sur le site de Razer à 
partir de janvier 2023, la Razer 
Edge Wi-Fi sera facturée 399,99 
dollars. Le prix de la version 5G 
sera à la discrétion de Verizon.

Une électrique plus propre que 
jamais, c’est le projet de la DLR 
avec la Zedu-1 (Zero Emission 
Drive Unit). Cette voiture vise 
en effet à récupérer ses propres 
polluants, puisqu’un dispositif 
installé autour des roues a pour 
mission de récolter les particules 
des pneus et des freins. Un 
véhicule réellement neutre en 
émissions, donc. Le ministère 
allemand de l’Économie a 
d’ailleurs investi six millions 

d’euros dans le projet. 
Effet aspirateur
Grâce à ce mécanisme de 
récupération de particules, les 
poussières environnantes sont 
supprimées. Un ventilateur est 
censé nettoyer l’air avant de 
le rejeter. Les tests effectués 
se basent sur des vitesses 
inférieures à 50 km/h. Il faudra 
attendre quelques années avant 
de de savoir si l’idée est viable.

Tesla serait sur le point 
d’intégrer la technologie 
H.E.L.P sur ses véhicules 

grâce à un partenariat avec 
Emergency Safety Solutions 
(ESS).
Nous apprenons grâce à un 
communiqué de presse publié 
par ESS, créateur de la solution 
H.E.L.P. (Hazard Enhanced 
Location Protocol), que Tesla est 
en phase de devenir le premier 
constructeur automobile à 
mettre en œuvre ce système de 
sécurité.
À quoi s’attendre avec la 
solution H.E.L.P. ?
L’objectif de la technologie 
H.E.L.P. est de protéger 
les voitures en cas d’arrêt 
ou d’accident. En pratique, 
en intégrant ce système de 
sécurité, les véhicules Tesla 
vont pouvoir:

Faire très rapidement clignoter 
les feux de détresse pour 
être plus visibles à d’autres 
conducteurs et usagers de la 
route
Envoyer un avertissement aux 
autres conducteurs à proximité, 
par l’intermédiaire du réseau 
cellulaire, pour que ces derniers 
sachent qu’il y a un véhicule en 
panne ou en arrêt dans la zone.
En d’autres termes, il s’agit 
d’un système d’avertissement 
de danger, comparable à celui 
introduit par Apple sur les 
iPhone et Apple Watch. Le P.-
D.G. d’ESS, Tom Metwger, a 
affirmé : « C’est une excellente 
nouvelle pour augmenter 
considérablement la sécurité 
routière ».
Pour quels véhicules Tesla?
Pour le moment, seules les 
voitures Tesla en Amérique 

du Nord semblent concernées. 
L’entreprise ESS affirme 
qu’aujourd’hui, plus de 72 
000 personnes sont touchées 
par des incidents causés par 
des véhicules en panne chaque 
année aux États-Unis, avec pas 
moins de 15 000 blessés ou tués.
Le communiqué d’ESS indique 

toutefois que la technologie 
sera mise en œuvre sur « 
potentiellement des millions de 
véhicules Tesla dans le monde».
Nous attendons désormais un 
communiqué officiel de la part 
de Tesla pour en savoir plus 
sur les conditions et dates de 
déploiement.
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Vous souhaitez 
perdre quelques 
kilos, mais ne 

parvenez pas à résister 
aux sirènes du grignotage 
? Saviez-vous qu’il existe 
des aliments étonnamment 
puissants, capables de 
limiter la sensation de 
faim ? Le point sur les 
coupe-faim naturels les 
plus efficaces !
Pour garder la ligne, 
mieux vaut éviter les 
grignotages entre les 
repas. Parfois plus facile 
à dire qu’à faire... Plutôt 
que de vous ruer sur des 
gélules amaigrissantes, 
ou autres compléments 
alimentaires aux vertus 
«coupe-faim», pourquoi 
ne tenteriez-vous pas 
d’intégrer des aliments 
naturellement rassasiants 
à votre alimentation ? 

Comment se couper 
l’appétit naturellement 

?
Lorsque l’on a décidé 
de perdre du poids, il est 
relativement facile de 
modifier son alimentation 
en conséquence et de se 
mettre au sport. Il est 
bien plus difficile de 
lutter contre la sensation 
permanente de faim- 
qu’elle soit psychologique 
ou physiologique. 
Plusieurs astuces 
permettent de faire 
diversion un moment 
: préparer ses repas à 
l’avance et s’y tenir, 
boire pour tromper la 
faim, faire place nette 
dans ses placards, se 
coucher plus tôt et 
dormir plus longtemps... 
Autant d’habitudes 
contraignantes qui 
risquent d’instaurer un 
manque d’entrain et une 
lassitude : manger doit 
rester un plaisir ! Pour ce 
faire, il vaut mieux se faire 
plaisir avec des aliments 
aux vertus naturellement 
coupe-faim, que l’on 
intègre progressivement à 
son quotidien. 
Quels sont les meilleurs 

et les plus puissants 
coupe-faim naturels ?

Il y en a pour tous les goûts 

! Ces aliments devraient 
vous caler suffisamment 
jusqu’au prochain repas, 
limitant ainsi le risque 
de prise de poids. La 
plupart sont riches en 
fibres alimentaires ou en 
protéines, au fort pouvoir 
rassasiant. Ils peuvent 
être intégrés directement 
dans vos repas, ou faire 
office de collation. Pour 
être considérés comme 
efficaces, ils doivent 
rapidement couper l’envie 
de manger, et ce, pour 
une période relativement 
longue. 
Les fruits coupe-faim les 
plus efficaces
• La pomme - On ne 
vente plus les vertus de la 
pomme ! Peu calorique, 
on peut la croquer sans 
culpabiliser. Elle est riche 
en fibres, en pectines et en 
mucilages, qui, une fois 
dans l’estomac, absorbent 
une grande quantité d’eau 
et augmentent le volume 
du bol alimentaire, de 
quoi limiter la sensation 
de faim. En plus, elle 
favorise le transit !
• La banane - 
Riche en potassium, en 
magnésium, en vitamine 
A, en vitamine B et en 
vitamine C, la banane 
a tout de bon. Au petit-
déjeuner, en goûter 
ou en dessert après un 
repas léger, c’est le fruit 
idéal pour empêcher les 
fringales. 
• Le pamplemousse 
- Riche en eau, faible en 

calories et très riche en 
fibres, le pamplemousse 
est un excellent 
modérateur d’appétit !
• Le citron - La 
fonction coupe-faim de 
cet agrume est méconnue. 
L’acide citrique qu’il 
renferme permet toutefois 
de diminuer le taux de 
glycémie dans le sang, 
ce qui a pour effet 
d’augmenter la durée de 
rassasiement. Sa vitamine 
C opère également un 
effet rassasiant. 
Les fruits à coque limitent 
aussi les fringales
• Les amandes et les 
noix - Une petite poignée 
d’amandes ou de noix, de 
temps en temps, est très 
bénéfique pour la santé. 
Non seulement, elles 
sont riches en fibres et en 
protéines végétales, mais 
elles nécessitent aussi un 
effort de mastication, qui 
permet de «caler» plus 
facilement. Adieu les 
grignotages placés sous le 
signe des gâteaux ou des 
poignées de bonbons !
Les légumes coupe-faim 
les plus efficaces
• La soupe - En 
entrée, au début du repas, 
ou en plat principal, la 
soupe de légumes (en 
morceaux ou non), est 
parfois étonnamment 
consistante. Mieux 
vaut la préparer maison 
pour garantir un apport 
maximal en fibres. 
• Les lentilles - Les 
lentilles contiennent 

peu de graisses et de 
calories. En revanche, 
ils sont riches en fibres 
et apportent beaucoup 
d’énergie à l’organisme.
• Les pommes 
de terre - Comme de 
nombreux légumes, 
la pomme de terre est 
très riche en fibres, qui 
absorbent l’eau présente 
dans l’estomac et gonflent, 
entraînant rapidement une 
sensation de satiété.
Les autres aliments qui 
permettent de couper 
naturellement la faim
• Le fromage blanc 
- Riche en protéines, 
le fromage blanc, de 
préférence à 0 % permet 
de combler les petits 
creux. Le matin au petit-
déjeuner, le midi après 
le repas ou au goûter, 
consommez-en sans 
hésitation. 
• Les œufs - Peu 
caloriques, les œufs 
contient beaucoup de 
protéines et peu de 
graisse. Un aliment idéal 
pour combler notre faim 
en attendant le repas. On 
les consomme sous toutes 
les formes (œufs brouillés, 
œufs au plat, œufs durs, 
etc. Choisissez-les bios, 
de préférence. 
• Le son d’avoine 
- Riche en fibres, le son 
d’avoine a le pouvoir 
de rassasier rapidement. 
Un délice lorsqu’on le 
mélange à du fromage 
blanc le matin, ou pour 
le goûter en cas de petit 

creux. 
• Le konjac - 
Cette plante en vogue, 
venue d’Asie, contient 
du glucomannane, qui 
absorbe énormément 
d’eau ! Comme c’est le cas 
avec les pommes, notre 
estomac est vite rempli 
et la sensation de faim 
laisse rapidement place 
à la satiété. À noter, le 
konjac est aussi considéré 
comme un bon capteur de 
graisses.
• Le tofu - Le tofu 
est peu calorique et a 
une teneur élevée en 
protéines, ce qui permet 
combler l’appétit pour un 
bon moment. 
• L’agar-agar - 
Utilisée pour gélifier les 
aliments, cette algue est 
un coupe-faim naturel 
idéal. On peut aussi la 
consommer sous forme de 
gélules ou de poudre. 
• Le wakamé, 
une autre sorte d’algue 
japonaise, très riche en 
protéines peut aussi faire 
l’affaire. 
Dans le cadre d’une 
alimentation diversifiée, 
ces aliments permettent 
de limiter la prise de poids 
en réduisant l’envie de 
grignoter. Il est important 
de rappeler que leur 
objectif premier n’est pas 
de vous faire maigrir, mais 
plutôt de renouer avec un 
rythme alimentaire plus 
sain et plus régulier.

Quelles boissons pour 
limiter la sensation de 

faim ?
Certains thés et autres 
tisanes ont des bienfaits 
pour la digestion, d’autres 
ont tout simplement bon 
goût, ou, comme le thé 
vert, remplissent le rôle de 
brûleurs de graisse. Tous 
ont un point commun : 
ils permettent de remplir 
l’estomac, sans prendre 
une calorie ! Ils peuvent 
aussi être plus attrayants 
qu’un simple verre d’eau.
Toutefois, pour profiter 
de son effet modérateur 
d’appétit, pensez à boire 
un verre d’eau, quelques 
minutes avant votre repas.

Quels sont les meilleurs aliments coupe-faim ?
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Les écorces de pin sont 
très souvent utilisées au 
jardin. Pour cause, elles 

ont de nombreux avantages. 
Découvrez à quoi elles servent 
concrètement et comment les 
utiliser.
Les écorces de pin sont utiles 
à bien des égards, au jardin ou 
ailleurs. Mais pour optimiser 
leurs bénéfices, mieux vaut 
être au fait de toutes ses 
caractéristiques et connaître la 
façon de les utiliser. 
Pourquoi mettre des écorces de 
pin ?
Les écorces de pin sont très 
utilisées en paillage. En 
l’occurrence, on parle de paillis 
d’écorces de pin. Ce dernier 
vient essentiellement du pin 
maritime (Pinus pinaster), qui est 
beaucoup planté dans les pinèdes 
du Sud-Ouest de la France. 
Lors de l’abattage, les pins sont 
écorcés puis transportés vers 
les scieries. De là, les morceaux 
d’écorce sont nettoyés, calibrés 
et conditionnés pour être vendus 
pour une utilisation dans les 
espaces verts. 
Les avantages du paillis 
d’écorces de pin
Les paillis d’écorce de pins 
ont beaucoup d’avantages. 
Ils permettent notamment, 
comme les autres paillages 
d’ailleurs, d’éviter l’érosion 
et le compactage des sols, de 

maintenir ainsi ses capacités 
drainantes, et de nourrir les 
micro-organismes qui s’y 
trouvent.
L’écorce de pin a aussi un 
grand pouvoir d’absorption de 
l’eau. C’est notamment un allié 
précieux pour les sols sableux 
qui ne retiennent pas l’eau. 
De fait, elle permet de limiter 
l’arrosage. Sa présence réduit 
également le développement 
des adventices. Enfin, de par 
son poids, elle protège la plante 
des aléas climatiques que sont le 
froid, le vent, le gel ou la chaleur.
En plus de ses caractéristiques 
intrinsèques, les paillis 
d’écorces de pin peuvent avoir 
un intérêt esthétique. En effet, 
les écorces se déclinent dans des 
nuances brun-rouge qui peuvent 
accompagner les massifs ou les 
haies avec beaucoup d’élégance.
Par ailleurs, les écorces de pin 
ont un pH compris entre 4 et 7 
en fonction de leur niveau de 
dégradation. Plus les écorces 
sont dégradées, plus le pH tend 
vers 7, pH neutre. Pendant toute 
la durée du compostage, les 
écorces vont donc acidifier le 
sol. C’est donc un paillage idéal 
lorsque l’on veut cultiver des 
plantes terre de bruyère.
Le paillis d’écorces de 
pin a néanmoins quelques 
inconvénients qu’il faut 
connaître. C’est un paillage 

assez lourd par rapport à d’autres 
comme le chanvre, la tonte ou le 
lin, ce qui implique qu’il met 
plus de temps à se décomposer. 
Il n’est donc pas à privilégier 
quand il s’agit d’ améliorer la 
qualité du sol à court terme. De 
même, les plantes annuelles ou 
bisannuelles préfèreront d’autres 
paillages.
Quelle écorce de pin choisir ?

Dans le commerce, vous 
trouverez sans doute des 
paillis d’écorces de pins aux 
consistances, tailles et textures 
différentes. Dès lors, comment 
choisir ?
Pour les rosiers
Les rosiers apprécient un 
paillis d’écorces de petit calibre 

(environ 5/10mm).
Pour les orchidées
Comme pour les rosiers, il 
convient de privilégier les paillis 
de petit calibre. Ils favorisent la 
floraison de vos orchidées.
Pour les végétaux qui aiment la 
terre de bruyère
Les végétaux comme les 
camélias, les érables du Japon ou 
les hortensias apprécient les sols 
à tendance acide. Vous pouvez 
donc disposer du paillis de petit 
calibre autour de leurs pieds.
Pour les haies
Pour les haies, optez pour des 
écorces d’un calibre de 10 ou 
25mm.
Autour des arbres et arbustes
Autour des arbres et des arbustes, 

vous pouvez choisir un calibre 
plus important, 40 ou 60mm.
Quelle quantité d›écorce de pin 
utiliser par m² ?
Pour que votre paillis d’écorces 
de pins soit efficace, vous devrez 
non seulement choisir le bon 
calibre mais également gérer 
l’épaisseur du paillage. Ces 
deux données sont corrélées. 
Comment faire ?
Pour les balconnières et pots
Optez pour un petit calibre sur 
quelques cm d’épaisseur.
Dans les haies, massifs de 
vivaces ou rosiers
Comme dit précédemment, optez 
pour un calibre 10 ou 25 mm et 
disposez les écorces sur environ 
5 cm.
Pour les arbres et arbustes
Pour ces plantes, privilégiez 
un plus gros calibre, 40 ou 60 
cm, sur 10-12 cm d’épaisseur. 
Vous pouvez également étaler 
une sous-couche d’un calibre 
inférieur dessous pour empêcher 
les adventices de pousser.

Comment se procurer des 
écorces de pin ? 

Vous trouverez des écorces 
de pin dans tous les rayons 
jardin des grandes surfaces 
traditionnelles ainsi que dans 
les enseignes spécialisées. Vos 
pourrez également vous en 
procurer près de chez vous, en 
demandant aux scieries locales.

Les plantes peuvent aimer les 
espaces ombragés. Certaines 
d’entre elles les adorent et 
grimpent, grimpent, grimpent 
très haut sur des murs ou des 
façades de bâtiments. Découvrez 
quelques-unes des variétés qui 
font la part belle aux coins sans 
trop de soleil.
Le chèvrefeuille
Le chèvrefeuille est une 
grimpante très populaire. Pour 
cause, elle a de nombreux atouts. 
Tout d’abord, elle est belle ! 
Cette considération manque 
peut-être un peu d’objectivité, 
certes, mais la diversité des 
variétés donne des couleurs de 
fleurs très différentes : roses, 
orange, vertes ou même jaunes. 
Difficile donc de ne pas y trouver 
son compte.
Ensuite, le chèvrefeuille est très 
souvent parfumé. La variété 
‘American Beauty’ par exemple, 
dégage des odeurs agréables et 
sucrées qui nous enivre et attire 
les abeilles. En ce qui concerne 
la rusticité du chèvrefeuille, elle 
dépend des espèces mais est 
globalement bonne. Il peut donc 

être planté dans toutes les régions 
de France. La liane parfumée 
s’adapte en plus à tous les types 
de sol, à condition qu’ils soient 
bien drainés, est assez profonds. 
Enfin, cerise sur le gâteau, 
il ne demande pas beaucoup 
d’entretien. Un arrosage régulier, 
notamment pendant les périodes 
de sécheresse, suffit à sa bonne 
tenue.
Le lierre
Le lierre est peut-être la plante 
grimpante à l’ombre par 
excellence. En tous les cas 
c’est un classique du genre. 
Son feuillage triangulaire est 
élégant et persistant. La plante 
est très rustique, résistant à des 
températures allant jusqu’à 
-25°C.
En termes de sol, elle n’est pas 
très exigeante. Même si elle 
affectionne particulièrement les 
sols frais, elle s’accommode de 
sols plus secs. Par ailleurs, le 
calcaire ne la rebute pas. Un des 
inconvénients du lierre peut être 
sa tendance à envahir les espaces 
sur lesquels il se sent bien 
comme les murs par exemple. Si 

le revêtement de ces derniers est 
fragile, les crampons de la plante 
peuvent les détériorer.
Les hortensias grimpants
Comme le lierre, les hortensias 
grimpants font partie des 
classiques quand il s’agit d’orner 
un espace ombragé du jardin. La 
vivacité de leurs fleurs blanches 
ou roses, que l’on peut admirer 
du début du printemps à la fin de 
l’automne, amènent luminosité 
et clarté aux endroits qui en 
manquent.
Les hortensias grimpants 
s’accrochent tous seuls sur leurs 
supports et leurs crampons, 
contrairement à ceux du lierre, 
ne risquent pas d’abîmer 
vos murs. Les exigences des 
hortensias grimpants en termes 
de sols varient selon les espèces 
mais elles s’épanouissent 
majoritairement dans un sol 
léger, frais et sans calcaire. En ce 
qui concerne la rusticité, idem, 
elle varie selon les espèces mais 
sont comprises entre -10°C et 
-25°C.

Ecorces de pin : à quoi ça sert et comment les utiliser ?

Plantes grimpantes pour l’ombre : les plus belles variétés
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Sara Boueche

Le roman « Azib hay 
El-Morjane» de Rabia 
Djelti est adapté sur les 

planches par le Théâtre régional 
Abdelkader-Alloula d’Oran 
(TRO) sous le titre « El-Azib», 
ont annoncé sur les réseaux 
sociaux l’écrivaine et le directeur 
du TRO, Mourad Senouci.
Dans le même post, la poétesse, 
romancière et traductrice s’est 
dite « heureuse » de l’adaptation 
de ce roman, qui avait reçu à sa 
publication un accueil chaleureux 
et substantiel de la part des 
lecteurs et des critiques. Ce 
même accueil lui a été réservé 
à la publication de la traduction 
française.
Pour rappel, « Azib hay El-
Morjane » de Rabia Djelti a 
été publié en 2016 aux éditions 
El-Ikhtilef (Algérie) et éditions 
Difaf (Liban), alors qu’une 

traduction vers le français de 
ce texte a paru en 2019 aux 
éditions Dalimen, sous le titre « 
Le fou de Marilyn ». Et, c’est la 
regrettée écrivaine et poétesse, 
Amina Mekahli, qui avait traduit 
ce livre, qui s’intéresse à la vie 
rangée et solitaire de Zoubir « La 
Crevette » et à son entourage.

Les préparatifs de la nouvelle 
production du TRO, adaptée 
et mise en scène par Moulay 
Miliani Mourad Mohammed, ont 
d’ores et déjà commencé, alors 
que la pièce sera présentée au 
public, à la rentrée, en septembre 
2022.

Sara Boueche

Hôtel El Djazair (ex saint 
george). Alger.

Inauguré en 1889. C’est  un 
joyau de l’hôtellerie en Algérie, 
cosmopolite, l’ancien palais 
du Dey deviendra le siège de 
la mission britannique de Lord 
Saint George. Destiné d’abord à 
accueillir les invités de l’empire 
britannique et la bourgeoisie 
française résidant à Alger, il sera 
transformé en hôtel en 1889 en 
gardant, cependant, le nom de 
cette personnalité anglaise.
Gravement endommagé par les 
nombreux bombardements qu’il a 
subis durant les dernières années 
de la guerre, il ne rouvre ses portes 
qu’en 1948, après sa rénovation. Il 
peut alors, avec ses 180 chambres, 
reprendre ses activités. En 1974, 
l’hôtel est de nouveau fermé pour 
son expansion ; c’est l’architecte 
français Fernand Pouillon qui 
conçoit la troisième partie.

En 1982, l’établissement est 
rebaptisé El-Djazaïr, à sa 
réouverture le 23 août. Le plus 
vieil hôtel de luxe de l’Algérois 
a vu défiler de nombreuses 
personnalités. Parmi les 
pensionnaires les plus prestigieux, 
on peut citer le roi de Grèce, le 
duc de Vendôme, le baron de 
Rothschild, Simone de Beauvoir, 
André Gide, Henri de Montherlant, 
Rudyard Kipling, Francis James, 
WINSTON CHURCHILL, 
Bertrand Delanoë (le maire de 
Paris), COSTA GAVRAS (lors 
du Festival du cinéma d’Alger), 
Djamel Bouras, Béatrice Dale, 
Alexandre Arcadi, Eric Cantona, 
CATHERINE DENEUVE, Roger 
Hanin, Jean-Marie de la Gorce, 
le président Konaré, WARDA 
EL-DJAZAÏRIA, Jack Straw 
(ministre des Affaires étrangères 
d’Angleterre), M. Borell 
(président du Parlement européen) 
et beaucoup d’autres encore. 

Le général EISENHOWER, 
commandant en chef des forces 
alliées, en fera son quartier général
C’est dans l’un de ses magnifiques 
salons que se tient, LE 10 
NOVEMBRE 1942, au salon des 
Ambassadeurs est signé un cessez-
le-feu entre le général Dwight 
Eisenhower et l’amiral Darlan 
lors du débarquement américain 
en Afrique du Nord. A l’étage 
du dessus, la chambre occupée 
par le général Eisenhower a été 
conservée. Et, sur la porte voisine, 
une plaque a été apposée qui 
rappelle que «le général Dwight 
Eisenhower, commandant en 
chef des forces expéditionnaires 
alliées en Afrique du Nord a tenu 
son quartier général dans cette 
chambre entre novembre 1942 
et décembre 1943».Le maréchal 
Maitland Wilson, le général 
Mark Wayne Clark, le colonel 
Wood Wark W. Stomberg, ainsi 
que plusieurs autres officiers 

supérieurs, y résidèrent. 
D’ailleurs, le 7 juin 1943, une 
conférence tenue à l’hôtel réunit 
Winston Churchill et Eisenhower ; 
c’est là que le sort de l’Europe s’est 
décidé, suivi du débarquement des 
alliés sur le Vieux continent.
C’est dans l’enceinte de cet hôtel 
que Eisenhower dînera, quelques 
jours plus tard, avec le roi George 
V. L’un des nombreux atouts de 

cet hôtel est qu’il est situé à vingt 
minutes de l’aéroport.
Sa superficie totale est de 26 690 
m2, dont 7 694 de surface bâtie et 7 
000 d’espaces verts. En 1989, l’El-
Djazaïr devient un établissement 
autonome par sa transformation 
en Société par actions. L’hôtel a 
une copie conforme à Bou Saâda : 
l’hôtel Kerdada, qui lui appartient.

Un dialogue harmonieux et 
complémentaire entres les 
disciplines artistiques de la 
peinture contemporaine et de la 
sculpture sur métal est proposé 
au public, jusqu’au 29 octobre à 
la galerie d’art «Aïda» à Alger, 
par l’artiste plasticien Abderezak 
Hafiane et le sculpteur 
Abdelghani Chebouche qui 
y présentent le rendu de leur 
dernier projet de création.
Intitulée «Dialogue 
symphonique», cette exposition 

se présente comme un dialogue 
autour de la musique, de la 
couleur, de la femme, de 
l’émancipation et de la culture 
touareg, entre la peinture et la 
sculpture en plus d’une recherche 
de lieux communs entre les deux 
disciplines.
Riche en relief et en mouvement, 
Abderezak Hafiane propose 
d’abord sa vision de la ville dans 
«La citadelle», une toile tout 
en strates où la modernité et la 
richesse dorée pose une chape 

chaotique sur une cité suggéré qui 
peine à garder son authenticité 
encore visible en filigrane par 
des symboles discrets.
Le dialogue entre les œuvres 
commence à partir de 
«Ebahissement Djanet», une 
composition faite d’assemblage 
de bois, de pinceaux et de 
tissus évoquant des éléments 
de la culture du Tassili pour se 
prolonger sur une série intitulée 
«Tondo» dont le support est 
une palette de couleurs revisitée 

faisant également référence 
aux instruments de la musique 
targuie comme l’Imzad.
A cette série est apposée la 
sculpture «Dassine», sur 
support de bois noir, comme 
un hommage à la plus célèbre 
poétesse de l’Ahaggar. 
Abdelghani Chebouche poursuit 
cet élan avec des sculptures 
suggérant la danse, l’élévation et 
l’émancipation, portant chacune 
un prénom féminin comme 
«Assia», «Hayet» ou «Souhila», 

inspirées par le parcours de 

personnes admirées par le 

sculpteur.

Le dialogue entre les deux univers 

se poursuit sur les supports, 

Abderezak Hafiane ayant 
pratiquement abandonné la toile 

à la faveur de grilles et mailles 

métalliques le rapprochant de 

l’univers du sculpteur dans des 

œuvres comme «Jour de pêche à 

Zanzibar».

Un roman de Rabiaa Djalti 
adapté au théâtre

Citations...

Juste pour info...

L’exposition «Dialogue symphonique» à la galerie d’art «Aïda»
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D’un point de vue 
militaire, l’invasion 
française de l’Égypte 

en 1798, qui visait à perturber 
le commerce et l’influence 
britanniques en Afrique du Nord 
et en Inde, a été un échec total. 
Cependant, elle semble avoir 
accidentellement permis de 
comprendre 3 000 ans d’histoire 
de l’Égypte ancienne.
Une armée de 50 000 hommes 
sous le commandement de 
Napoléon Bonaparte a débarqué 
à Alexandrie le 2 juillet 1798. 
Au cours des trois années qui ont 
suivi, les troupes françaises ont 
connu une série de victoires, et 
parfois des défaites, en Égypte 
et en Syrie. Mais, après que la 
marine britannique a fait échouer 
la flotte de Napoléon dans la baie 
d’Aboukir lors de la bataille du 
Nil, le 25 juillet 1799, l’armée 
française, affaiblie et ravagée par 
la maladie, tourmentée par les 
forces ottomanes et britanniques, 
s’est retrouvée piégée dans 
une terre hostile et étrangère. 
Sans issue et sans possibilité de 
renfort, la fin était inévitable.
Napoléon le savait et, dans la nuit 
du 22 août 1799, il a abandonné 
ses troupes, a regagné Paris et 
connu son ultime destin : en 
1804, il sera couronné empereur 
des Français.
Ceux qui restaient de son 
armée en Égypte ont tenu bon, 
même après l’assassinat du 
commandant successeur de 
Napoléon, et se sont finalement 
rendus aux Britanniques à 
Alexandrie le 2 septembre 1801. 
Dans le cadre de l’expédition, 
Napoléon avait ordonné le pillage 
massif d’antiquités qui devaient 
être ramenées en France. Mais, 
après la capitulation française, la 
plupart de ces objets sont tombés 
entre les mains des Britanniques. 
Parmi le butin ramené au British 
Museum figurait un bloc de 
pierre polie sur lequel était 
gravée une écriture en trois 
langues différentes - grec ancien, 
démotique et hiéroglyphes 
égyptiens.
Découvert en juillet 1799 par un 
ingénieur de l’armée française 
qui renforçait les défenses d’un 
fort ottoman du XVe siècle 
capturé près de Rosette, sur la 
rive occidentale du Nil, l’objet 
est connu sous le nom de «la 
pierre de Rosette».
Ainsi, cet objet se révèlera être 
la clé de la compréhension 
des hiéroglyphes de l’Égypte 
ancienne. Bien que de nombreux 
érudits européens maîtrisent le 
grec ancien, il a fallu attendre 
plus de deux décennies pour 
qu’ils parviennent à déchiffrer 

le code de la pierre de Rosette. 
Cette découverte a marqué 
un tournant dans l’histoire de 
l’égyptologie, que le British 
Museum célèbre ce mois-ci avec 
une nouvelle exposition majeure 
réunissant une collection de plus 
de 240 objets, dont la pierre de 
Rosette.
L’exposition intitulée 
«Hiéroglyphs: Unlocking 
Ancient Egypt» (Hiéroglyphes: 
la découverte de l’Égypte 
ancienne), coïncide avec le 
200e anniversaire de la dernière 
découverte réalisée par le 
philologue et orientaliste français, 
Jean-François Champollion en 
1822.
« Le déchiffrage des hiéroglyphes 
de la pierre de Rosette a permis 
de découvrir 3 000 ans d’histoire 
égyptienne», a déclaré Ilona 
Regulski, conservatrice de la 
culture écrite égyptienne au 
British Museum, à Arab News.
« Jusqu’alors, personne ne 
savait jusqu’où remontait la 
civilisation égyptienne antique, 
ni combien de temps elle avait 
duré. Mais après sa découverte, 
Champollion a pu traduire les 
noms des rois et établir une 
chronologie royale qui remontait 
bien plus loin dans le temps 
que ce à quoi l’on s’attendait». 
« Très vite, on a aussi compris 
qu’il s’agissait d’une civilisation 
complexe qui entretenait des 
relations avec ses voisins, parfois 
pacifiques, parfois violentes, et 
petit à petit, nous avons mieux 
compris cette société».
« Grâce aux historiens grecs qui 
ont rapporté certaines pratiques 
qu›ils ont vues, nous avons 
appris que les anciens Égyptiens 
momifiaient leurs morts. Mais 
nous ne comprenions pas 
vraiment comment ces gens 
vivaient et découvraient leur 
univers ».
Décrypter le code de la pierre de 
Rosette était une tâche complexe 
qui a mis à l›épreuve l›esprit 
des universitaires européens. 
Bien que la pierre présente trois 
traductions du même décret, 
elles ne sont pas littéralement 
identiques.
« Champollion et ses compagnons 
ont commencé par examiner le 
texte grec et identifier les mots 
qui revenaient souvent, comme 
par exemple le mot désignant 
le temple, ou le titre de basileus 
(terme désignant le monarque)», 
explique Regulski. « Ils ont 
regardé le texte démotique pour 
voir s›il y avait un groupe de 
signes qui apparaissaient plus ou 
moins au même endroit ».
C’était un début raisonnable, 
mais un processus entravé par 

une réalité dont on n›avait 
pas conscience au départ : ni 
l›égyptien ancien ni le démotique 
n›étaient des écritures basées sur 
un alphabet, et un même mot 
pouvait être orthographié de 
plusieurs manières différentes 
dans un même document.
Une liste de signes, une sorte 
de dictionnaire égyptien ancien, 
a fini par être créée, « mais 
ce n›était pas suffisant pour 
comprendre l›ensemble du 
texte, ni pour l›utiliser afin de 
lire d›autres objets inscrits », a 
expliqué Regulski.
C’est Champollion qui a 
finalement compris que les 
hiéroglyphes étaient un système 
hybride.
« Il y a des signes alphabétiques, 
mais aussi des signes simples qui 
représentent deux ou trois lettres, 
ou même des mots entiers », a-t-
il précisé. « Et certains sont des 
signes silencieux, ce que nous 
appelons des ‹déterminatifs› 
en égyptologie. On ne les lit 
aucunement, mais ils indiquent 
le sens du mot précédent et 
permettent de savoir s’il s’agit 
d’un verbe ou d’un nom ».
En fait, les hiéroglyphes « 
semblent être un langage 
très simple, basé sur des 
symboles, mais c’est beaucoup 
plus compliqué que cela, et 
beaucoup plus complexe qu›une 
écriture alphabétique, et il a 
fallu beaucoup de temps pour 
comprendre cela ».
L›écriture sur la pierre de 
Rosette s›est avérée être un 
décret rédigé en 196 avant J.-
C. par des prêtres de Memphis, 
reconnaissant l›autorité du 
pharaon ptolémaïque Ptolémée 
V. Il aurait été rédigé à l’origine 
sur papyrus, avec des copies 
distribuées dans tout le royaume 
afin que le texte puisse être gravé 
sur des dalles de pierre, ou « 
stèles», pour être exposé dans les 
temples de toute l’Égypte.
Au cours des décennies qui ont 
suivi, neuf autres copies partielles 
du décret ont été découvertes 
dans divers sites égyptiens. 
Mais la pierre de Rosette est 
la plus complète et, sans elle, 
«la découverte de la tombe 
de Toutankhamon », fouillée 
par l›archéologue britannique 
Howard Carter en 1922, « aurait 
par exemple eu un aspect très 
différent», a dit Regulski.
« Il aurait été difficile pour Carter 
d›identifier le roi, ce qui est tout 
à fait crucial, et sa place dans le 
contexte de la chronologie de la 
18e dynastie. Nous nous serions 
contentés de disposer d›une belle 
tombe avec de belles choses ».
Selon les critères de l›Égypte 

ancienne, la pierre de Rosette 
n›est pas si ancienne. « Pour 
nous, égyptologues», a poursuivi 
Regulski, «la pierre, qui date 
d’environ 200 avant J.-C., 
arrive très tard dans l›histoire 
des hiéroglyphes, un système 
d’écriture qui a été utilisé pour 
la première fois vers 3 250 avant 
J.-C.» Et en 200 avant J.-C., les 
hiéroglyphes étaient déjà en voie 
de disparition.
« Le premier grand changement 
en Égypte a été l’utilisation 
du grec comme langue 
administrative ».
« Quand Alexandre le Grand a 
conquis l’Égypte en 332 avant 
Jésus-Christ, les gens parlaient 
déjà le grec ; la langue circulait 
depuis le VIIIe siècle à cause du 
commerce et parce qu›il y avait 
beaucoup de mercenaires grecs 
qui combattaient dans l›armée 
égyptienne et s›installaient 
dans le pays ». « Mais depuis 
Alexandre le Grand, et surtout 
à l›époque ptolémaïque, le 
grec devient la langue de 
l’administration et évince peu à 
peu l’égyptien.»
Indépendamment du contexte 
historique de la découverte de la 
pierre de Rosette et de sa saisie 
par les Britanniques, « pour le 
domaine de l’égyptologie et pour 
l’Égypte, c’est vraiment quelque 
chose à célébrer », a affirmé 
Regulski.
« Aujourd’hui, il y a beaucoup 
d’égyptologues dans le monde, 
y compris nos collègues en 
Égypte, et nous travaillons tous 
ensemble. Nous formons une 
énorme communauté et essayons 
d’affiner nos connaissances sur 
l’Égypte ancienne, qui sont toutes 
issues de cette seule entreprise ».
Regulski, qui a travaillé pendant 
deux ans aux côtés de collègues 
égyptiens au Musée égyptien du 
Caire, n’a pas pu se prononcer 
sur la question controversée du 
retour de la pierre de Rosette 
dans son pays d’origine. Plus 
de 100 000 objets issus du 
riche passé de l’Égypte seront 
conservés au Grand Musée 
égyptien, actuellement en cours 
de finalisation sur un site à l’ouest 
du Caire, près des pyramides de 
Gizeh.
Parmi ces objets figurent les 
5 400 trésors enterrés avec 
Toutankhamon il y a plus de 3 300 
ans, y compris son emblématique 
masque mortuaire. Après avoir 
fait le tour du monde pendant 
des décennies, ces trésors seront 
enfin déposés là où ils doivent 
l’être.
Toutefois, la pierre de Rosette 
– la clé pour tout comprendre 
– restera en Grande-Bretagne. 

Le général britannique qui a 
ramené la pierre en Grande-
Bretagne en 1801, après qu’elle 
a été prise aux Français, a choisi 
de la considérer, ainsi que 20 
autres pièces, non pas comme 
un butin, mais comme « un fier 
trophée des armes de la Grande-
Bretagne - non pas pillées à des 
habitants sans défense, mais 
honorablement acquises par la 
fortune de la guerre».
L’exposition du British Museum 
présentera l’acte de capitulation 
français, prêté par les Archives 
nationales du Royaume-Uni et 
exposé pour la première fois. 
Selon un porte-parole du British 
Museum, il s’agit de « l’accord 
juridique qui prévoyait le 
transfert de la pierre de Rosette 
à la Grande-Bretagne, en tant 
que cadeau diplomatique, signé 
par toutes les parties, à savoir les 
représentants des gouvernements 
égyptien, français et britannique».
Aujourd’hui, un gouvernement 
égyptien pourrait à juste titre 
s’opposer à l’idée de décrire un 
officier de l’armée ottomane 
comme le gardien légitime du 
patrimoine égyptien.
À l’époque, on ne s’est 
certainement pas demandé si 
la pierre de Rosette et d’autres 
antiquités devaient rester en 
Égypte. C’est une question 
qui se pose avec de plus en 
plus d’acuité aujourd’hui, à 
une époque où les institutions 
occidentales telles que le British 
Museum sont soumises à une 
pression croissante pour restituer 
le butin des guerres et aventures 
impériales.
« Étant donné que j’ai travaillé 
en étroite collaboration avec 
les conservateurs égyptiens 
du musée, je dirais que [cette 
restitution] n’est pas une priorité 
pour beaucoup d’entre eux », 
a révélé Regulski. « Je trouve 
un peu triste que notre relation 
soit définie par la restitution ou 
non des objets, parce que notre 
relation avec nos collègues 
égyptiens est tellement plus 
importante que les objets 
individuels qui sont passés à tel 
ou tel autre endroit ».
« Il s’agit de célébrer l’Égypte 
ancienne, et il y a encore 
tellement de choses à faire en 
Égypte, tellement de choses 
à apprendre, à rechercher en 
collaboration, et c’est sur cela 
qu’il convient de se focaliser ».

La pierre de Rosette ou la stèle noire qui a permis
 de découvrir la civilisation de l’Égypte ancienne



Lundi 17 Octobre 2022 

Magazine 23SeybouSe Times

Quatre mois après avoir 
annoncé une pause pour 
cause d’épuisement, le 

mythique groupe de k-pop BTS 
a fait son retour sur scène samedi 
soir à Busan, pour soutenir la can-
didature de cette ville du sud de 
la Corée du Sud à l’organisation 
de l’Exposition universelle 2030.
Environ 100.000 fans du monde 
entier étaient attendus dans la 
ville pour ce concert gratuit inti-
tulé «BTS <Yet To Come> in 
BUSAN» («BTS <A Venir> à 
BUSAN») et pour d’autres acti-
vités connexes, selon la mairie de 
la ville.
Quelque 52.000 personnes sur-
voltées, pour beaucoup habillées 
en violet, couleur officielle du 
groupe, s’étaient rassemblées au 
sein du stade Asiade pour le show, 
les hôtels voisins affichant tous 
complet.
«BTS si vous avez ce message, 
merci. Merci pour tout», a lancé 
une fan américaine du groupe in-
terrogée sur une radio locale ven-

dredi, ajoutant que leur musique 
lui donnait de l’inspiration quand 
elle allait mal.
Ce retour sur scène intervient 
quatre mois après l’annonce par 
le célèbre boys band sud-coréen 
d’une pause pour que chacun des 
sept membres, «épuisés», puisse 
se concentrer sur sa carrière indi-
viduelle.

Environ après un mois après cette 
annonce, qui avait fait l’effet 
d’une bombe parmi les fans du 
monde entier, le gouvernement 
sud-coréen avait nommé BTS 
ambassadeur de la candidature de 
Busan à l’Expo 2030.
Busan, la deuxième plus grande 
ville de Corée du Sud, fait face à 
des villes rivales en Ukraine, Ita-

lie et Arabie saoudite. L’annonce 
du lieu retenu interviendra l’an 
prochain.
Ce concert s’est tenu alors que le 
spectre de la conscription conti-
nue à planer sur les membres de 
BTS, âgés de 25 ans pour Jung-
kook, à 29 ans pour Jin, qui doit 
être appelé sous les drapeaux d’ici 
l’an prochain.

Jin a annoncé pendant le concert 
qu’il sortirait bientôt un album 
solo : «J’ai pu collaborer avec 
quelqu’un que j’adore vraiment», 
a-t-il dit aux fans, sans donner 
plus de détails.
«Si vous croyez en nous, nous 
dépasserons tous les obstacles et 
nous jouerons et donnerons des 
concerts avec joie. S’il vous plaît, 
croyez en nous», a lancé de son 
côté le leader du groupe, RM, aux 
fans durant le concert.
Tout homme sud-coréen de moins 
de 30 ans doit effectuer deux ans 
de service militaire, en raison 
notamment de la menace que fait 
peser la Corée du Nord, et les 
récalcitrants risquent une peine de 
prison.
En août, le ministre sud-coréen de 
la Défense avait laissé entendre 
que BTS, qui rapporte des sommes 
considérables à l’économie sud-
coréenne, pourrait continuer à se 
produire, y compris à l’étranger, 
pendant que ses membres rempli-
ront leurs obligations militaires.

Plus d’un millier d’ours Padding-
ton et autres ours en peluches qui 
avaient été déposés parmi les 
messages d’hommage des Bri-
tanniques à la reine Elizabeth 
II seront donnés à une associa-
tion caritative oeuvrant pour les 
enfants, a annoncé le Palais de 
Buckingham samedi.
Les peluches «déposées pour 
rendre hommage à la reine Eli-
zabeth devant les résidences 
royales de Londres et Wind-
sor seront données aux oeuvres 
dédiées aux enfants de (l’asso-
ciation) Bernardo’s», indique le 
palais dans un communiqué.
La reine était la marraine de cette 

association jusqu’en 2016, date à 
laquelle Camilla, alors duchesse 
de Cornouailles et désormais 
reine consort, lui a succédé.
«Nous promettons de prendre 
soin de ces ours qui seront très 
aimés et apporteront de la joie 
aux enfants que nous aidons», a 
affirmé la responsable de l’asso-
ciation Lynn Perry, citée dans le 
communiqué.
Avec son chapeau rouge et son 
manteau bleu, l’ours Padding-
ton est un personnage culte de la 
littérature enfantine britannique 
depuis les années 1950.
La reine Elizabeth II, décédée 
le 8 septembre, s’était amusée 

pour son jubilé de platine en juin 
dernier célébrant ses 70 ans de 
règne, à tourner une vidéo dans 
laquelle elle partageait la vedette 
avec le célèbre ourson.
La vidéo, aussitôt virale, est 
restée comme l’un des rares 
moments joyeux d’un jubilé à la 
tonalité d’adieu.
Alors que les fleurs déposées 
devant les résidences royales 
ou dans les espaces prévus dans 
divers parcs de la capitale ont 
été ramassées fin septembre pour 
être compostées, les peluches et 
autres objets avaient été collectés 
dans l’attente d’une décision sur 
leur devenir.

A peine plus d’un mois avant le 
coup d’envoi du Mondial au Qa-
tar, la star brésilienne Neymar est 
convoquée lundi devant un tribu-
nal de Barcelone, où s’ouvre son 
procès pour des malversations 
présumées dans le cadre de son 
transfert en 2013 du club de San-
tos au Barça.
L’attaquant du PSG, qui emmè-
nera la «Seleçao» à partir du 20 
novembre à la conquête d’une 
sixième Coupe du monde, est ac-
cusé de corruption par le minis-
tère public, qui réclame deux ans 
de prison et 10 millions d’euros 
d’amende à son encontre. Le 
procès doit durer jusqu’à la fin 
du mois.
Parmi les huit autres accusés 
figurent ses parents, les ex-pré-
sidents du FC Barcelone Sandro 
Rosell, pour lequel le parquet a 
requis cinq ans de prison, et Jo-
sep María Bartomeu, ainsi qu’un 

ex-dirigeant du club brésilien de 
Santos, Odilio Rodrigues Filho.
Les autres accusés sont trois 
entités juridiques: le FC Barce-
lone, le Santos FC et l’entreprise 
fondée par les parents du joueur 
pour gérer sa carrière.
Neymar, qui a déclaré il y six ans 
que c’était son père qui gérait ses 
affaires, doit normalement être 
présent lundi au tribunal, bien 
qu’il n’y ait à ce stade aucune 
confirmation officielle qu’il fera 
le déplacement. D’autant qu’il 
doit jouer dimanche soir contre 
Marseille en Ligue 1.
Selon un document publié ven-
dredi par le tribunal, il est prévu 
qu’il témoigne soit le 21 octobre, 
soit le 28.
La deuxième journée, mardi, 
s’annonce également comme un 
moment fort de ce procès hors 
normes, puisque l’accusation a 
appelé à témoigner le président 

du Real Madrid, Florentino Pé-
rez, qui interviendra par vidéo-
conférence pour expliquer com-
ment l’accord secret passé en 
2011 entre le Barça et le joueur 
a pesé sur le mercato en empê-
chant d’autres clubs de lutter 
pour recruter Neymar.

- Dissimulation -
C’est la société d’investissement 
brésilienne DIS, alors détentrice 
de 40% des droits économiques 
du joueur, qui est à l’origine de 
ce procès.
DIS s’est estimée lésée dans le 
transfert de l’attaquant, car si le 
FC Barcelone a initialement chif-
fré son coût à 57,1 millions d’eu-
ros (40 millions pour Neymar et 
sa famille et 17,1 pour le Santos 
FC), la justice espagnole estime 
que le recrutement de Neymar a 
en réalité coûté au moins 83 mil-
lions d’euros.
La société, qui a touché 6,8 mil-
lions d’euros sur les 17,1 officiel-
lement versés au club brésilien, 
affirme que le Barça, Neymar 
et ensuite le Santos FC se sont 
alliés pour dissimuler le montant 
réel de l’opération.
«Neymar Junior, avec la compli-
cité de ses parents, du FC Barce-

lone et ses dirigeants de l’époque, 
et dans un deuxième temps du 
Santos FC, a lésé les intérêts éco-
nomiques légitimes de DIS et l’a 
escroquée», a déclaré jeudi Paulo 
Nasser, avocat de l’entreprise 
brésilienne, qui réclame les 35 
millions d’euros qu’elle estime 
avoir perdus dans l’affaire.
De leur côté, les avocats de Ney-
mar affirment que leur client n’a 
commis aucun délit, les 40 mil-
lions d’euros qu’il a reçus corres-
pondant, selon eux, à «une prime 
de transfert légale et habituelle 
sur le marché du football».
Très attendu, ce procès a été sur-
nommé «Neymar 2», «Neymar 
1» désignant l’affaire de fraude 
fiscale dérivant de ce même 
transfert et qui s’était conclue en 
2016 par un accord entre le par-
quet et le FC Barcelone, le club 
catalan acceptant de payer une 
amende de 5,5 millions d’euros.

Quatre mois après avoir annoncé une pause,
 BTS en concert à Busan

Les ours Paddington déposés en hommage à Elizabeth II 
donnés à une association caritative

Neymar jugé à Barcelone à un mois du Mondial au Qatar
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Les massacres du 17 
octobre 1961 à Paris, qui 
avaient fait des centaines 

de victimes algériennes, sont 
des crimes d’Etat et contre 
l’humanité, documentés comme 
tels par de nombreux historiens 
et chercheurs, notamment 
français, mais ne sont toujours 
pas reconnus par la France 
officielle.
Dans la nuit du 17 octobre 
1961, des milliers d’Algériens 
et d’Algériennes, parfois 
accompagnés de leurs 
enfants, avaient, à l’appel 
de la Fédération du Front de 
Libération nationale (FLN ) en 
France, manifesté pacifiquement 
dans la capitale française pour 
dénoncer le couvre-feu inique 
et discriminatoire décrété à leur 
encontre par le préfet de police 
de l’époque Maurice Papon.
Plusieurs d’entre eux avaient 
été exécutés sommairement 
par balles, jetés vivants dans la 
Seine ou battus à mort, selon 
les témoignages de survivants et 
d’anciens policiers français.
Ces manifestations, réprimées 
par la police française et ses 
supplétifs avec une violence 
que l’Europe n’avait pas 
connue depuis la Seconde 
Guerre mondiale, avaient fait 
plus de 400 victimes, selon les 
estimations de la Fédération du 
Front de libération nationale en 
France.
Quinze mille autres Algériens 
et Algériennes avaient été 
arrêtés lors de ces évènements et 
transférés au palais des sports, au 
parc des Expositions et au stade 

Coubertin, détenus dans des 
conditions effroyables, battus et 
longtemps laissés sans nourriture 
et sans soins.
Maurice Papon avait, lors de 
l’occupation de la France par 
les troupes nazies et alors qu’il 
était secrétaire général de la 
préfecture de la Gironde (Sud-
Ouest de la France), entre 1942 
et 1944, participé à l’arrestation 
des juifs de la région bordelaise et 
à leur déportation vers les camps 
d’extermination d’Auschwitz.
S’il avait été condamné en 1998 
par la justice française à dix ans 
de réclusion criminelle pour 
complicité de crimes contre 
l’humanité, il n’a jamais été 
inquiété, par cette même justice, 
pour les massacres d’Algériens à 
Paris.    
Les manifestations du 17 octobre 
1961 dans la capitale française 

furent un épisode important 
dans l’histoire de la Révolution 
et la répression sanglante subis 
par les Algériens qui y avaient 
participé avait révélé au monde 
entier le visage hideux du 
colonialisme et hâté l’avènement 
des négociations pour 
l’indépendance de l’Algérie.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a décidé en 2021 de décréter 
l’observation d’une minute de 
silence, le 17 octobre de chaque 
année à 11h à travers tout le 
territoire national, à la mémoire 
des victimes de ces évènements 
tragiques.
Pour une lecture objective de 
l’histoire
Le président de la République 
avait considéré la question de la 
mémoire comme un point central 
des relations algéro-françaises, 

affirmant que l’Algérie n’y 
renoncera jamais.
Le président Abdelmadjid 
Tebboune et son homologue 
français Emmanuel Macron 
ont signé le 28 août dernier à 
Alger la «Déclaration d’Alger 
pour un Partenariat renouvelé 
entre l’Algérie et la France», 
dans laquelle les deux parties 
estiment que «le moment est 
venu pour favoriser une lecture 
objective et de vérité d’un pan 
de leur histoire commune, 
tenant compte de l’ensemble de 
ses étapes afin d’appréhender 
l’avenir dans l’apaisement et le 
respect mutuel».
Alger et Paris ont convenu, dans ce 
cadre, d’établir une commission 
conjointe d’historiens algériens 
et français chargée de «travailler 
sur l’ensemble de leurs archives 
de la période coloniale et de la 

guerre d’indépendance».
«Ce travail scientifique a 
vocation à aborder toutes les 
questions, y compris celles 
concernant l’ouverture et la 
restitution des archives, des 
biens et des restes mortuaires 
des résistants algériens, ainsi que 
celles des essais nucléaires et 
des disparus, dans le respect de 
toutes les mémoires. Ses travaux 
feront l’objet d’évaluations 
régulières sur une base 
semestrielle», souligne le texte 
de la Déclaration.
Pour de nombreux historiens, 
la non reconnaissance par la 
France de ses crimes coloniaux 
constitue un véritable obstacle 
au développement de véritables 
relations d’amitié et de 
coopération entre les deux pays.
La France doit «impérativement» 
reconnaitre et condamner les 
crimes commis le 17 octobre 1961 
à Paris contre des manifestants 
algériens pacifiques, a réclamé 
Henri Pouillot, témoin de la 
Guerre de libération et militant 
anticolonialiste. «C’est à ce 
prix qu’un traité d’amitié 
entre l’Algérie et la France est 
possible», a-t-il affirmé.
Ces massacres «doivent être, 
enfin, qualifiés de façon précise 
comme crimes d’Etat par le 
président de la République, et 
l’Etat (français), responsable 
et coupable, nommé comme 
tel», a abondé dans le même 
sens l’historien et politologue 
français, Olivier Le Cour 
Grandmaison.

Des conférenciers et des 
moudjahidine ont affirmé, 
dimanche à Alger, lors 

d’une rencontre organisée à 
l’occasion de la célébration de la 
journée nationale de l’émigration, 
que les massacres du 17 octobre 
1961 «demeurent un crime contre 
l’humanité à jamais inoubliable 
et imprescriptible».
Invité du forum organisé 
par l’Association «Mechaal 
Echahid» et du quotidien «El 
Moudjahid», à l’occasion de la 
journée de l’émigration, célébrée 
le 17 octobre, l’historien et 
conférencier, Mohamed Lahcen 
Zeghidi a passé en revue les étapes 
ayant précédé ces crimes commis 
par la police française contre 
des émigrés algériens à Paris, et 

le rôle joué par la communauté 
algérienne à l’époque pour 
soutenir la guerre de libération 
nationale.
M.Zeghidi a souligné, dans ce 
sens, que «les émigrés algériens 
ont réussi à affirmer le mouvement 
national à l’étranger et ont joué un 
rôle clé dans l’internationalisation 
de la cause algérienne à l’ONU, 
de par leur conscience, discipline, 
organisation et application 
rigoureuse des instructions de la 
Fédération du Front de libération 
nationale en France».
Ces actes exécutés sur ordre 
de Maurice Papon, le préfet 
de police de Paris à l’époque, 
constituent «un crime contre 
l’humanité, voire un crime d’Etat 
imprescriptible», a-t-il soutenu.
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17 octobre 1961:

Des crimes d’Etat non encore reconnus par la France officielle

JOURNÉE NATIONALE DE L’ÉMIGRATION:

 Massacres du 17 octobre 1961, un crime imprescriptible contre l’humanité


